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EDITORIAL

Talvez este texto soe moralista, mas não vemos outra forma de demonstrar o 
desprezo pelas pessoas que fizeram da festa do futebol, na Arena Joinville, uma 
arena de luta. Como explicar esse comportamento? Nada justifica.

Erro de quem analisa a situação, talvez, seja rotular as 
torcidas por completo. As agressões partiram de algumas 
pessoas, alguns rebelados, alguns “gladiadores”. Muito 
lembra a época em que as manifestações populares se 
tornaram ainda mais populares e o quebra-quebra 
revelou a força de uma minoria agressiva. Por causa 
disso, o ato de manifestar no país se tornou quase que 
um sinônimo de baderna. O senso comum da sociedade já entendia que a manifestação 
seria o ponto de partida para a depredação. Como no caso dos estádios, conceitos 

formulados em torno da massa pela falta de responsabilidade ou bom senso de uma 
minoria, que acha poder dominar o mundo com seus discursos tolos de defesa de um 
time, também jogam a responsabilidade sobre toda a torcida organizada.

Para limpar o nome do estádio, seis meses antes da 
Copa do Mundo no Brasil, autoridades joinvillenses 
mobilizaram uma ação junto aos torcedores do Joinville 
Esporte Clube (JEC), que utilizam a Arena, para mostrar 
ao mundo o que realmente é o espaço e como sempre foi 
utilizado pelas torcidas. Neste domingo, espera-se que 
os torcedores que acompanharem o Canoinhas Atlético 

Clube (CAC) obedeçam, também, à ordem do fair play e façam do estádio uma arena de 
festa.

Arena de luta ou futebol?

Surgimento da Economia solidária no Brasil
*Wilson luis Corrêa 

Para fazer uma análise da economia solidária precisamos 
situar a crise econômica que o brasil passou, tanto estru-
tural e econômica, nas décadas de 60 e 70, mas para frente 

veremos o surgimento do próprio termo “economia solidária”. o 
fortalecimento e o crescimento da economia solidária no brasil 
tiveram grandes debates e seminários para poder enraizar este 
projeto comunitário.  a proposta de economia, voltada para a 
valorização humana e a vida, trouxe contribuição das instituições 
de esquerda no brasil e de outros pesquisadores que estavam 
dispostos para contribuir com o desenvolvimento do país. os mo-
vimentos sociais, igrejas, sindicatos, onGs, prefeituras, tiveram 
papel fundamental para o desenvolvimento da economia solidária. 
este trabalho entrou nas universidades e começou a ganhar mais 
corpo com pesquisas teóricas e campo. Com as montagens de 
incubadoras e pesquisas realizadas por sociólogos e economistas, 
foi possível dar alternativas para a sociedade apática. 

o conceito de economia solidária aparece pela primeira 
vez no brasil em 1993, no livro economia de solidariedade 
e organização popular, organizado por Gadotti, onde o autor 
chileno luis razeto o conhece como: “uma formação teórica de 
nível científico, elaborado a partir e para dar conta de produtos 
significativos de experiências econômicas (...), que compartilham 
alguns traços constitutivos e essenciais de solidariedade, mu-

tualismo, cooperação e autogestões comunitárias, que definem 
uma racionalidade especial, diferente de outras racionalidades 
econômicas”.

 alguns encontros vão ser decisivos para o desenvol-
vimento da economia solidária no brasil. o primeiro aconteceu 
em uma mesa redonda com tema Forma de Combate e de resis-
tência à pobreza, realizada em setembro de 1995 durante o 7° 
Congresso nacional de sociologia, e o segundo ocorreu no iii 
encontro nacional da associação nacional dos trabalhadores em 
empresas de autogestão e Participação acionaria (anTeaG), 
em são Paulo, nos dias 30 e 31 de maio de 1996.

nas mesas redondas do congresso, foram repassadas as 
experiências de outros estados que já participavam de uma 
economia comunitária e popular mostrando suas atividades e 
alternativas. Foram analisados os empreendimentos caracteri-
zados com um empreendimento moderno e auto-sustentável. 
as experiências e sínteses do congresso foram publicadas na 
coletânea de GaiGer, 1996.  

outro encontro que entrou em debate foi o PaCs (instituto 
de Políticas alternativas para o Cone sul), que se realizou em de 
1 a 6 de dezembro de 1997 em bertioga-sP.  esta atividade reuniu 
mais de cinquenta países e foi articulada uma rede eletrônica 
de investimentos e apoio mútuo à rede de economia solidária. 

a universidade Federal do rio de Janeiro (uFrJ) contri-
buiu para as atividades de economia solidária com professores 

e técnicos para as montagens de cooperativas, dando suporte 
para este empreendimento solidário. outra instituição que 
colaborou com formação da economia solidária foi a Faculdade 
de Filosofia e Ciências da unesP de são Paulo. os professores 
das universidades contribuíram com pesquisas e projetos para 
conseguir recursos financeiros. 

 Com o desemprego, as cooperativas comunitárias vão 
ganhando vida própria e se organizando com fóruns e empre-
endimento nas periferias, tornando alternativa neste mundo 
globalizado. Com apoio de sindicatos e outros órgãos combatendo 
uma parte da exclusão social. objetivo agora e criar redes de 
intercâmbio e consumos dos empreendimentos para criar estru-
turas e tecnologias para a qualidade do trabalho solidário. não 
adianta mais querer combater o capitalismo com belos discursos.  
Precisamos consumir os produtos destas instituições para garan-
tir este trabalho que é voltado para a solidariedade e contribuir 
com o ecossistema. uma vez se estruturado a economia solidária, 
voltado para a educação popular e a conscientização da população 
sobre a importância deste trabalho, a sociedade tem a ganhar por 
ver uma cidade mais organizada e limpa. o processo de economia 
solidária e um processo sedutor. as pessoas são contaminadas 
pela felicidade gerada por uma experiência assim. 

*Wilson Luis Corrêa é acadêmico do curso de Ciências Sociais 
da UnC-Canoinhas

ARTIGO

Erro de quem analisa a 
situação, talvez, seja rotular 
as torcidas por completo

CHARGE
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                                                                                                                                       SER GRATO É ESTAR LIGADO 
NAS CONQUISTAS

Naquela tarde de outono, só se viu uma pessoa na rua – a 
pessoa que presenciou esta cena:  Tudo aconteceu no chão, 
no “mundo rastejante“ da praça. Uma lagartinha, buscava, 

na grama, a sobrevivência. Tentava cortar aquele verde petisco, mas 
nada conseguia. Ela estava com dificuldades na mastigação.   Então,  
sofrendo a ameaça à  sobrevivência,  ela, a lagartinha, conseguiu 
avistar um outro ser rastejante. Tal ser tinha as condições para 
ajudá-la. E foi o que ele fez.  Cortava a graminha e deixava-a sobre 
o solo. Assim a lagartinha pode alimentar-se e sobreviver.  Tanto 
isto é verdade que ela conseguiu, mais tarde, fazer o casulo e, em 
um lindo dia de sol, sair em voo leve, alegrando a natureza com 
sua aparência furta-cor. Borboleteando, às vezes com mais vagar 
outras vezes mais rápida,  pousava de flor em flor, cumprindo a sua 
missão na Terra – espalhar sementes. Percebe? Ela pôde cumprir 
a sua parte, porque lá, no início, quando rastejava, já tinha as 
programações de voo. Mais,  ela pôde contar com a solidariedade 
de um outro ser, aparentemente tão semelhante a ela. Porém, 
ele tinha talentos que ela, no momento, não tinha. Foi por poder 
contar  com a ajuda do “amigo solidário” que a lagartinha fez  a  
transição. Toda a Natureza clama pela solidariedade.  Nós  somos 
parte de um todo. “Só sobrevivemos abraçados”. Ocorre-me agora 
uma imagem que nos foi mostrada por um professor, ilustrando 
uma aula sobre  a solidariedade e a lei da Sobrevivência. Convido-
-lhe a acompanhar-me, imaginando:  Gestação de gêmeos. Um 
deles corre riscos. Toda a família une-se em orações e preces. O 
médico percebe a necessidade  de  mais uma ultrassonografia, 
era necessário acompanhar cada etapa. Então, eis a imagem que 
apareceu: o  mais robusto, aquele que aparentava ser o mais sau-
dável dos gêmeos,  colocou um dos bracinhos sobre o ombro do 
irmão. O “recado” que ele enviou ao irmãozinho, com tal gesto, 
cabe a cada um de nós interpretar.  Mas uma certeza podemos ter, 
a solidariedade  venceu, o amor venceu. Quando o ser humano 
é solidário, então ele é capaz de transcender o seu lado humano, 
egoísta – Princípio da Sobrevivência do Indivíduo -, ir ao encontro 
do outro e trazê-lo para a Vida. É assim que o carente de ajuda 
pode integrar-se  sentindo-se parte de um contexto.  A fonte que 
alimenta todos os seres do Universo com o amor é Deus. O amor 
é a energia que une, que aglutina, que leva à solidariedade. Nesta 
época de festas e de transição para o Ano Novo, lembre-se de al-
guém  prestando-lhe ajuda  em um tempo de carências. Carências 
em qualquer um dos setores da sua vida. Agora procure lembrar-se 
como você exercitou o sentimento de gratidão, naquele momento. 
Procure ser bem honesto(a) em tal avaliação. Caso  ainda haja 
alguma possibilidade em “melhorar o quadro”, faça-o fisicamente 
ou em imaginação:  Agradeça, pois ser grato é estar ligado nas 
conquistas. Ser grato é um estado de consciência.   “Até mesmo a 
menor das criaturas pode mudar o rumo do mundo.”

Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 3622-2942 ou 3622-8389.

Silvia TereSinha Treml 

parapsicologia
horizontes em expansão

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

Assinante conta que a Casan está cons-
truindo uma nova caixa d’água no bairro 
Jardim esperança e que os caminhões da 
empresa empreiteira têm dificuldade para 
chegar ao local por causa do barro nos 
dias de chuva. “os tratores da Prefeitura 
chegam a puxar os caminhões. Não seria 
mais fácil patrolar e arrumar a rua?”, ques-
tiona. Segundo ele, o pior trecho é o da 
esquina entre as ruas Walmor Ivo Gallotti 
e marcelo müller. A Secretaria de obras 
está trabalhando no bairro desde o início da 
semana, porém as máquinas não começa-
ram a atuar nas ruas citadas pelo leitor. Na 
semana passada, a Secretaria começou o 
trabalho nas ruas mais próximas do centro, 
indo em direção ao centro do bairro.

Preferências

morador pergunta de quem é a respon-
sabilidade de fechar os “buracos” na rua 
Cidade de Jaú, próximo à caixa d’água do 
bairro Alto das Palmeiras. Segundo ele, 
a Casan abriu o asfalto e não fechou. “os 
buracos já estão fazendo aniversário. está 
muito perigoso porque os carros saem na 
contramão para desviar. Não vai demorar 
muito pra ocorrer algum acidente.”

sem fechar

CASAMENTO

Bela Vista do Toldo tem 
primeiro evento coletivo

Amanhã, 14, o Cartório de Bela 
Vista do Toldo realiza o primeiro 
casamento coletivo no município. 
O serviço é gratuito aos cidadãos 
e as inscrições foram disponibiliza-
das até 30 de novembro.
O evento inicia às 14 horas. De 
acordo com a organização do 
casamento coletivo, haverá ônibus 
passando por todas as localida-
des do interior. Em localidades 
mais distantes, como Pinhalzinho, 
a previsão de saída é 12h. Para 
localidades mais próximas, a partir 
das 12h30.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE:

21ºC
11ºC

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e perío-
dos de céu nublado

sábadO:
25ºC
12ºC

dOmingO:
25ºC
12ºC

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

sEgunda:
24ºC
11ºC

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

tErça
23ºC
12ºC

quarta:

22ºC
8ºC

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

quinta:
26ºC
9ºC

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do dia. 

Pancadas de chuva a noite.
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DESTAQUE

Mandela morreu na quinta-feira, 5, aos 95 anos. Após 
o memorial no estádio, o corpo de Mandela permanece 
na residência oficial do presidente da África do Sul, na 

capital Pretória, até hoje. O corpo de Mandela será enterrado 
no domingo, 15, em Qunu, sua cidade natal. Ao lado de fora do 
prédio parlamentar de Cape Town, as pessoas depositaram 
flores aos pés de uma grande imagem de Mandela. Coros can-
taram e uma grande tela projetou velhos vídeos de Mandela 
discursando no Parlamento, enquanto os visitantes deixaram 
centenas de mensagens escritas.

FRASES

Não deveríamos levantar 
informação econômica sob o 

pretexto de segurança

Nas mensagens sobre a violência nos estádios no Twitter, a 
presidente Dilma Rousseff usou a hashtag #PazNosEstadios

AP

Na área da Hidrelétrica Santo Antônio, uma das primeiras grandes obras do PAC a entrar em 
operação, localizada no rio Madeira, em Porto Velho-RO, foram identificados 58 sítios, além de 
157 pontos isolados, com artefatos arqueológicos localizados em até 4 metros debaixo da terra. 

Na imagem, decalques em papel vegetal e pó de carbono no sítio Ilha das Cobras, em 2009. Ainda em 
estudo, essas peças não têm datação exata, mas a hipótese trabalhada é que as gravuras tenham se 
originado há 8 mil anos e foram feitas por diferentes populações indígenas. Tanto as gravuras quanto 
os sítios expõem a diversidade cultural que constitui a história da região, ou seja, com essas reve-
lações é possível conhecer melhor as ocupações, os hábitos e os sistemas simbólicos das populações 
que residiam nesta parte da Amazônia.

ESGOTADA
LaFerrari, esportivo de 
US$ 1,4 milhão, terá 
499 unidades produ-
zidas, mas já recebeu 
mil encomendas

O QUE PASSOU

PROBLEMA
Satélite brasileiro, em 
parceria com a China, 
fracassa e cai no Polo Sul. 
Projeto custou R$ 270 
milhões para o Brasil

ESPIONAGEM
Agência de Segurança 
Nacional dos EUA diz 
que rastreamento glo-
bal de celulares é um 
procedimento lícito

AMAZÔNIA
Desmatamento teve 
aumento de 28% em um 
ano. Atividades madeireiras 
e pecuárias são atraídas 
para o território

2014 QUENTE
Fifa voltou atrás e 
anunciou mudança de 
horário de sete jogos 
da Copa do Mundo 
por causa do calor

Esta violência vai contra tudo o 
que acreditamos ser o futebol (...)

Ex-presidente americano, 
Bill Clinton, criticou 
o rastreamento das 
comunicações da Petrobrás

Tenho certeza de que o 
Brasil vai ganhar

DivulgAção

Após recusar sorteio, Pelé fez breve 
discurso na abertura do evento

“ “

“ “

“ “
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DA REDAÇÃO

Conselho
Nesta segunda-feira, 9, 
aconteceu a última reunião 
do ano do Conselho de 
desenvolvimento regional 
(Cdr) de Canoinhas. os 
seis municípios da região 
apresentaram, ao todo, 
16 projetos. Todos foram 
aprovados pelo Conselho. 
A próxima reunião do Cdr 
deve ser realizada em Porto 
União

Valores 
aprovados
Para major Vieira, r$ 36 
mil para o Programa “meu 
Cantinho reformas”, r$ 
30 mil para construção 
de academia ao ar livre e 
repasse de r$ 100 mil para 
o Hospital municipal São 
Lucas.

Recuperação e 
reconstrução
bela Vista do Toldo 
apresentou dois projetos 
ao Cdr: recuperação da 
malha viária (r$ 100 mil) e 
reconstrução da quadra de 
esportes da escola municipal 
“Juliana Tomporoski Krull”, 
na localidade de Serra do 
Lucindo (r$ 80 mil).

Topografia
Três barras pediu 
recurso de r$ 150 mil 
para o Conselho, para o 
levantamento topográfico 
cadastral georreferenciado, 
cadastramento das 
características gerais e 
desenvolvimento de camadas 
georreferenciadas de rede de 
águas pluviais do perímetro 
urbano do município.

Concerto
Hoje, a partir das 20h30, o rotary Clube e a Fundação Cultural de Canoinhas promovem o Concerto Solidário com a banda Novos 
Talentos. o evento acontece no Salão da Igreja matriz Cristo rei. o ingresso é 1 kg de alimento não-perecível.

Foi realizada na tarde de terça-feira, 10, na secretaria de Estado da Defesa 
Civil, em Florianópolis, a assinatura dos termos de convênio por meio do Fun-
do Estadual da Defesa Civil para os municípios de Canoinhas e irineópolis, 
atingidos por fortes chuvas no mês de setembro deste ano. Foram destinados 

ao município de Canoinhas R$ 99.927,00 e, para irineópolis, R$ 99.866,40.

Defesa CiVil saúde
Já Porto União, na reunião 

do Cdr, solicitou r$ 60 mil 
para auxiliar no custeio e 

manutenção dos serviços de 
saúde, como aquisição de 
consumo e medicamento.

assistência
Irineópolis apresentou 

projetos para compra de 
mesas, cadeiras e móveis 

para a secretaria municipal de 
desenvolvimento Social (r$ 

8,2 mil) e para a compra de 
máquina industrial de lavar 
roupas para a Congregação 

das Irmãs Catequistas 
de Santana – Lar Idosos 

Santana, no valor de r$ 37 
mil.

Maiores valores
Canoinhas solicitou 

ao Conselho r$ 1,176 
milhão para aquisição de 

equipamentos e mobiliários 
para secretaria municipal 

de Saúde e ao Hospital 
Santa Cruz, r$ 150 mil 

para fortalecimento e 
operacionalização do comitê 

rio Canoinhas e r$ 500 
mil para a realização da 

etapa estadual dos Jogos 
da Terceira Idade (Jasti). 

Também apresentou projeto 
solicitando repasse de 

recursos financeiros para 
realização da 6ª Festa do 
Agronegócio do Planalto 

divulgação

Região
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Canoinhas e Três barras apresentaram pedido em conjunto, 
solicitando ligação entre os dois bairros mais populosos 
dos municípios (Campo d’Água Verde e São Cristóvão). o 
projeto tem orçamento total de r$ 3 milhões, sendo r$ 
1,6 milhão para construção da ponte intermunicipal no rio 
Canoinhas e r$ 1,4 milhão para acesso nos dois municípios, 
com recursos de r$ 1 milhão já empenhado no ministério 
das Cidades.

Ponte
As realizações da Sdr Canoinhas 
também foram apresentadas e aprovadas 
na reunião do Cdr: r$ 68 mil para 
realização das Copas Sdr Futebol de 
Salão e de Futebol de Campo, com jovens 
entre 11 e 14 anos de toda região, e r$ 76 
mil para realização das Noites de Talento 
regional.

Vereadores foram favoráveis ao projeto de lei nº 188/2013, que dá nova delimitação ao perímetro urbano 
do município. A ampliação diz respeito ao bairro boa Vista, onde uma empresa particular adquiriu área 
na rua João muller, próximo à Subestação da eletrosul, para a construção de condomínio residencial 
com 600 apartamentos. os imóveis serão destinados única e exclusivamente através de linhas de 
financiamento obtidos junto ao programa minha Casa, minha Vida da Caixa econômica Federal.

Urbano
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Tribunal devolve mandatos 
a prefeito e vice

ROSKAMP E MALIKOSKI

Justiça da Comarca de Papanduva havia cassado os mandatos da dupla 
em julho deste ano

Monte Castelo

o prefeito e vice de monte 
Castelo, Aldomir roskamp e 
Alcides malikoski, respectiva-
mente, conseguiram reverter 
no Tribunal regional eleitoral 
(Tre-SC) nesta segunda-feira, 
9, a decisão de primeira instân-
cia que cassou, em julho deste 
ano, o mandato de ambos.

Apenas com um voto con-
trário, da relatora substituta, a 
dupla agora pode retomar suas 
atividades sem qualquer impe-
dimento. o ministério Público, 
no entanto, pode recorrer ao 
próprio Tre-SC.

Para cassar os mandatos, o 
juiz reny baptista Neto alega 
uso indevido de dinheiro público 
e dos meios de comunicação 
social, incorrendo em abuso de 
poder político.

de acordo com a sentença 
agora revogada, roskamp e 
malikoski publicaram em 15 das 
20 páginas de uma revista, pro-
paganda de seu governo durante 
o período eleitoral. roskamp foi 
reeleito com 50,91% dos votos 
em outubro de 2012 em meio 
ao escândalo do suposto desvio 
de r$ 3 milhões destinados ao 
município pela defesa Civil 
para auxiliar famílias atingidas 
por um vendaval em setembro 
de 2009. A revista custou r$ 20 
mil aos cofres públicos. Foram 
impressos 12,3 mil exemplares. 
A população do município é de 

8.346 habitantes.
os acusados alegaram que 

a revista foi alusiva aos 50 anos 

de emancipação do município e 
que circulou cinco meses antes 
da eleição. Sobre a quantidade, 

eles disseram que a revista foi 
distribuída também nos municí-
pios vizinhos.

Para o ministério Público, 
no entanto, não há dúvida de 
que a revista se prestou a pro-
mover o candidato a reeleição e 
seu vice. em um dos trechos da 
publicação, o autor diz: “Assim 
como a Cavalgada do Tropeiro 
traz à lembrança os feitos do 
passado, as páginas seguintes 
registram um pouco da história 
da Administração municipal, 
com alguns de seus feitos e 
conquistas e que, de forma 

transparente, é uma prestação 
de contas deste tempo que junto 
cavalgamos em prol de nosso 
querido e abençoado município. 
No ar a poeira, mas no chão as 
marcas incontestáveis do pro-
gresso que trouxemos para a 
nossa terra (...).”

Caso a sentença de primeira 
instância fosse confirmada na úl-
tima instância, os diplomas dos 
eleitos deveriam ser cassados, 
os votos anulados e nova elei-
ção deveria ser marcada, já que 
ambos atingiram mais de 50% 
dos votos válidos em outubro.

“Nos tempos da Lumber”
A serraria norte-americana Lumber, 
sempre citada nas obras que se refe-

rem à saga do Contestado, foi presença 
marcante na história de Três Barras.
Parte da história da Lumber está no 

livro “Casa Brasileira”, em sua segun-
da edição.De autoria do tresbarrense 

Jorge de Souza, o livro foi lançado 
em 2007 e teve sua primeira edição 

esgotada em pouco tempo. Tendo nas-
cido em 1929, o autor nos relata sua 
convivência com a Lumber, a Estação 
Ferroviária, a vila de Três Barras e a 

incansável luta do famoso Grupo dos 
Onze, pela emancipação política de 

Três Barras.

É também a história de seu pai Cyríaco, importante líder da comuni-
dade, sempre presente nos movimentos em prol de melhorias para a 
vila que sonhava em se tornar município. Estes e outros relatos são 
descritos em “Casa Brasileira”, livro que está à venda nas livrarias 
de Canoinhas e Três Barras.

divulgação

Roskamp foi reeleito com 50,91% dos votos válidos
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                                                                    DIVULGAÇÃO

CÂMARA: Já que parece mesmo que 
vai desandar o acordo de presidências 
assinado no começo do ano, a aposta 
para 2015 é em Gil Baiano (PSDB).

PERSPECTIVA: Em 2016 a presidência 
será disputada a tapa, com todos que-
rendo projeção em ano eleitoral. 

MINHA CASA, MINHA VIDA: A Câmara 
de Canoinhas aprovou nesta semana 
projeto de lei que permite a construção 
de um condomínio com 600 apartamen-
tos na Subestação.

CRESCIMENTO: Ainda pelo programa, 
em 2014 devem ser construídos 400 
imóveis no bairro Piedade.

MEDIDA: Prefeito de Três Barras, Elói 
Quege (PP), deve concluir neste mês 
a exoneração de todos os temporários 
conforme determinação judicial. O pro-
cesso de troca por concursados já vem 
ocorrendo gradativamente, segundo o 
prefeito. 

TREM DA ALEGRIA: A toque de caixa, a 
Assembleia de SC aprovou nesta semana 
o aumento do teto salarial do funciona-
lismo estadual de R$ 15 mil (salário do 
governador) para R$ 25,3 mil. 

CASCATA: Logo, logo, os salários dos 
comissionados devem ser igualados.

Eleição na Câmara

Wilmar Sudoski (PSD) está confiante com a perspectiva 
de ganhar a presidência da Câmara de Canoinhas em 
2014. A eleição está marcada para terça-feira, 17. O 

único obstáculo, até o momento, responde pelo nome do vete-
rano Neno Pangratz (PP), já no terceiro mandato, mas nunca 
eleito presidente. O trunfo de Sudoski é o fato de fazer parte 
da base aliada. Somando os votos dos aliados a Beto Faria, de 
fato, ele leva a eleição. Faria, no entanto, não deve se envolver 
no processo por pura falta de interesse. “A única coisa que 
posso afirmar é que sou candidato”, diz Sudoski se esquivando 
de detalhes. Ele não cita nomes dos que lhe prometeram apoio 
por receio de ser mal interpretado, mas o próprio presidente 
da Casa, Renato Pike (PR), já empenhou apoio a sua candidatu-
ra publicamente. 

PERGUNTA PERTINENTE
A vitória de Sudoski seria a vitória do Governo?

  A prefeitura de Três Barras tem encontrado dificuldades em de-
sapropriar imóveis visando a expansão da empresa Mili, que estuda 
mudar sua fábrica de fraldas sediada em Curitiba para Três Barras.
  A empresa já publicou nota em jornais (inclusive no CN) recla-
mando da morosidade do Município. A nota motivou o prefeito de 
Canoinhas, Beto Faria (PMDB), a oferecer a área desprezada pela 
Coopercentral Aurora, às margens da SC-280. A Mili diz estudar 
a hipótese, mas dificilmente deve aceitar considerando a distância 
do parque industrial de Três Barras.
   Na quarta-feira, 11, a Câmara de Três Barras aprovou a desa-
propriação de área de 25 mil m², mas o projeto aprovado prevê 
ressarcimento de R$ 230 mil por parte da Mili. Vereador Ernani 
Wogeinaki Jr questionou o fato de na mesma sessão, dez empresas 
terem ganhado terrenos sem qualquer ônus. A Mili, no entanto, 
concorda em pagar para acelerar o processo.
   Ontem, o diretor da Mili, Valdemar Lissoni, e o prefeito de Três 
Barras, Elói Quege (PP), se reuniram com o governador Raimundo 
Colombo, em Florianópolis, a fim de pleitear incentivos fiscais para 
mudar a sede da empresa para Três Barras.

 Levantamento informal feito pela coluna mostra que Neno 
deve ser eleito. Devem votar com o pepista, Chiquinho da Silva 
(PMDB), Bene Carvalho (PMDB), Gil Baiano (PSDB), João 
Grein (PT) e Cris Arrabar (PT). Mesmo que um desses verea-
dores mude de ideia, Neno se elege, já que na possibilidade de 
um empate, vence quem tem mais idade.

Sudoski deve levar os votos de Renato Pike, Paulo Glinski 
(PSD) e Neuzo Borges, o Genérico (PSB). A votação é secreta, 
ou seja, não há constrangimento algum em mudar de ideia ou 
prometer uma coisa e fazer outra.

Se for pela vontade da maioria dos vereadores de Três Barras, a 
TV Câmara não sai do papel. Projeto de lei proposto por Ernani 
Wogeinaki Junior (PSD) prevê a divulgação da pauta e transmis-
sões ao vivo das sessões na internet. O receio da maioria é que 
Laudecir Gonçalves, o Barriga (PR), use a plataforma para atacar 
o prefeito Elói Quege (PP).

do vereador Wilmar Sudoski, demonstrando 
conhecimento do quanto surpreendente 
pode ser uma eleição na Câmara.

                                                   DIVULGAÇÃO

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista na Band 
FM 105,1. Ele apresenta junto com Jota Jota, o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h.

Fora do ar

Vai à votação

Mili em expansão

O fator Neno Pangratz

“Eleição é 
sempre uma
caixinha de 
surpresas

MATÉRIA-PRIMA

Prefeito de Três Barras, Elói Quege (PP), também recebeu das mãos 
da presidente Dilma, chave de equipamento doado pela União.

Deputado Silvio Dreveck (PP) apresentou 
projeto de lei que proíbe que alunos vendam 
rifas de escolas do Estado.

{  n  Prefeito de Irineópolis, Juliano Pozzi Pereira (PMDB), recebeu das mãos da pre-
sidente Dilma Rousseff a chave de uma motoniveladora, adquirida pelo Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA), através do Programa de Aceleração do Crescimento 
(PAC 2). A entrega aconteceu na manhã de quarta-feira, 27, em São Francisco do Sul.
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Ciram/Epagri afirma que não 
houve tornado na região

Segundo meteorologistas, o que ocorreu em Canoinhas e Bela Vista do Toldo foram microexplosões

TEMPORAL

Fábio Rodrigues
Canoinhas

fábio rodrigues

Quinta-feira, 5, por volta das 
14 horas. bruno Picurski, 75 
anos, começa a perceber que o 
tempo não está dos melhores. 
As nuvens estão mais escuras. 
As rajadas de vento cada vez 
mais fortes fazem com que Pi-
curski e a família saiam de casa 
e corram para o vizinho. do te-
lhado, após os poucos minutos 
em que o bairro Água Verde foi 
atingido pela ventania, pouco 
sobrou. “eu tinha colocado há 
pouco tempo. A construção é 
nova”, afirma. em pedaços, o 
telhado de eternit voou para os 
terrenos vizinhos. Não apenas 
de Picurski, mas da maioria das 
casas atingidas.

Na casa de Francisca, 67, 
e miguel Carlos, 69 anos, o 
mesmo problema. As rajadas de 

vento destruíram toda a cober-
tura de telhas da garagem, na 
qual estava o carro da família. 
eles contam que foi tudo muito 
rápido. “Vi que aquelas nuvens 
vinham como que se embolando 
no ar. Só ouvimos os barulhos”, 
conta Carlos. eles são vizinhos 
do minimercado Limares, que 
ficou destruído. Carlos ajudou 
a resgatar a mulher de 38 anos 
que trabalhava no local. “Nem 
consegui ver direito o que acon-
teceu na minha casa naquela 
hora. Só queria ajudar ela. de-
pois eu vi como ficou a minha 
casa.” Para Francisca, um dos 
maiores problemas foi quanto 
aos colchões. “dormimos com 
o colchão molhado.”

As famílias receberam lo-
nas quase que imediatamente 
ao ocorrido. A energia elétrica 
teve de ser interrompida, pois 
cabos de energia, postes e 
fiações domésticas foram afe-

tados. A distribuição de energia 
retornou na sexta-feira, 6.

“A Prefeitura prometeu que 
vai trazer eternit”, declara Pi-
curski. Com a chuva da noite de 
segunda-feira, 9, a lona na casa 
dele não resistiu. Nos cômodos, 
móveis e eletrodomésticos 
cobertos tentando evitar um 
prejuízo maior. No chão, água.

Até terça-feira, 10, a entre-
ga das telhas de fibrocimento 
não havia sido feita. “Ainda bem 
que a vizinha tinha algumas 
telhas. Colocamos essas. Tudo 
improvisado, só para não chover 
dentro de casa”, diz Francisca. 
No terreno dela ainda estão 
pedaços dos telhados dos vizi-
nhos. No muro, marcas regis-
tram a força com que as telhas 
foram arremessadas pelo vento.

DEFEsa CiViL
em reunião, o Conselho mu-
nicipal de defesa Civil decidiu 

incluir Canoinhas na lista de 
municípios com decretos de si-
tuação de emergência. Por cau-
sa da ventania, cinco pessoas 
foram encaminhadas ao Pronto 
Atendimento com ferimentos 
e 150 ficaram desabrigadas, 
em Canoinhas e bela Vista do 
Toldo.

Segundo o meteorologista 
do Ciram/epagri, Clovis Cor-
rea, o temporal foi resultado 
de uma microexplosão e não de 
um tornado. As microexplosões 
resultam em vento de mais de 
100 km/h, o que foi comprovado 
na região. “É um valor absurdo 
de tão alto”, afirma.

Correa explica que, como as 
casas e telhados foram arran-
cados do lugar, mas não foram 
“torcidas”, ou seja, ficaram no 
mesmo lugar, não dá para afir-
mar que ocorreu um tornado, 
considerando que o fenômeno 
faz com que o material arran-

cado do local seja arremessado 
para outro local.

outra característica de mi-
croexplosões é o fato de a 
maioria das árvores não ter 
sido arrancada com a raiz, mas 
decepada. No caso de tornados, 
as árvores são arrancadas com a 
raiz e arremessadas para outra 
área. Picurski também acredita 
não ter sido um tornado. “o 
vento pegou mais acima. Se 
fosse tornado, como aconteceu 
em Valinhos, anos atrás, até o 
muro teria levado.” As micro-
explosões, conforme Correa, 
são ventos fortes que descem 
das nuvens e varrem uma área.

o meteorologista Leandro 
Puchalski, do Grupo rbS, ex-
plica que uma microexplosão 
ocorre quando uma formação 
de nuvens específica se forma 
e “rajadas de vento muito fortes 
da base da nuvem em direção 
ao solo acabam acontecendo”.

Ventos chegaram a mais de 100 km/h; Miguel e 
Francisca cobriram a casa novamente, mas com 

telhas improvisadas cedidas peo vizinhol
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Avicultores continuam 
sofrendo com faltas de energia

Agricultores já somam 46 horas sem energia elétrica, considerando 
as sucessivas quedas

APÓS TEMPORAL

Canoinhas

TALENTO PROFISSIONAL

as alunas do senac Canoinhas, andréia Franco 
Ferreira, Joice Elena de Lima, indiamara Perei-
ra da Cruz e Leniza Maria Trindade, desenvol-
veram o projeto “Disseminação literária através 

do transporte público” e ganharam o segundo lugar na 
etapa estadual do Talento Profissional 2013. o projeto 
concorreu na categoria de Educação Profissional Técnica 
de nível Médio. a premiação aconteceu em Joinville, no 
dia 27 de novembro, com a presença do presidente da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de Canoinhas (CDL), samuel 
Kluczkowski, e do secretário do sindicato do Comércio 
Varejista (sincovac) e vice-presidente da CDL, oscar 
Libel.

Avicultores que, juntos, criam 
mais de 300 mil aves na loca-
lidade de Palmital, às margens 
da rodovia SC-477, entre Canoi-
nhas e major Vieira, têm sofrido 
com as sucessivas quedas de 
energia desde o temporal de 
quinta-feira, 5.

Ênio mota Pereira, respon-
sável por aviários que compor-
tam 120 mil aves, conta que logo 
depois do temporal, a localidade 
ficou sem energia por 33 horas. 
dali em diante foram mais dez 
quedas de energia em apenas 
uma semana. Para manter as 
aves vivas, o único meio é usar 
os geradores. os equipamentos, 
no entanto, não estão supor-
tando tanta demanda e vários 
avicultores já chegaram a alugar 
geradores extras temendo per-
der a produção. “Sem energia, 
os frangos começam a morrer 
em 20 minutos”, conta Pereira. 
A situação está tão drástica que 
avicultores como osmar Stange 
contam que não saem mais de 
casa temendo voltar e encontrar 
todas as aves mortas por falta de 
energia elétrica. “Se sair tem 
de deixar alguém de plantão”, 
afirma.

os avicultores denunciam 
ainda que não estão recebendo 
os 220 volts prometidos pela 
Celesc. medidores mostram 
que a energia oscila entre 204 
e 208 volts.

inTEGRaDos
A região de Palmital comporta 
o maior número de integrados 
da Tyson Foods na região. A 
multinacional estadunidense 
tem unidade em Itaiópolis.

A empresa já sente os im-
pactos dos problemas de falta 
de energia. Pagando r$ 0,60 
por ave e garantindo compra 
por dez anos, a empresa tem 
tido dificuldade em encontrar 

integrados. Com perspectiva 
de ter 400 integrados até 2014, 
a Tyson tem pouco mais de 200 
hoje. Para quem já está integra-
do à empresa, a falta de energia 
elétrica, que demanda a compra 
de geradores de r$ 45 mil a r$ 
60 mil é um dos motivos que 
afasta empreendedores. “Quem 
quer arriscar perder toda a pro-
dução de uma hora para a outra 
por falta de energia?”, questiona 
Pereira.

Com a moratória da Coo-
percentral Aurora, a Tyson viu 
a oportunidade de embarcar na 
empolgação dos candidatos a 
integrados da empresa do oeste 

do estado.

iMPoRTÂnCia
A energia elétrica é vital para a 
avicultura. Isso porque, explica 
Pereira, todo o sistema de cria-
ção é automatizado nos aviários. 
desde a ventilação até a alimen-
tação dos frangos é controlada 
automaticamente. 

No ano passado, às vésperas 
do Natal, quedas de energia le-
varam à morte de 11 mil frangos. 
Para evitar esse tipo de dano, 
avicultores do Palmital se reuni-
ram na tarde desta quinta-feira, 
12, com o secretário regional 
de Canoinhas, ricardo Pereira 

VendaVal destruiu cinema histórico

O vendaval destruiu a já combalida edificação que abrigou um dos 
primeiros cinemas da América Latina. O cinema, construído pela 
madeireira Lumber, em Três Barras, era um dos símbolos máximos 
do poderio da empresa, que trouxe para Três Barras o que havia 
de mais moderno no mundo logo nos anos 1910-1920.
Prefeito de Três Barras, Elói Quege, lamentou o fato e afirmou que 
“iniciaremos esforços para tentar recuperá-lo ou construir uma 
réplica do mesmo no local”.

martin, a fim de pedir uma ação 
por parte do estado. eles te-
mem que o início da colheita de 
fumo sobrecarregue ainda mais 
o sistema de energia por conta 
das estufas elétricas.

martin se comprometeu 
a levar a reivindicação ao pre-
sidente da Celesc, Cleverson 

Siewert, com quem terá uma 
audiência na segunda-feira, 16, 
em Florianópolis.

Gerente da Celesc em Ca-
noinhas, osvaldo romanowski 
disse ao CN que o problema na 
localidade do Palmital se deu em 
um religador e que o problema 
já está sendo resolvido.
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Lúcio coLombo  E-maiL: LLcoLombo@boL.com.br    
                                                      bLog: LuciocoLombo.bLogspot.com.br 

curtas & objetivas
7ª. FESTA DO “STEINXIXO” FOI UM SUCESSO

Uma atração turística que está no calendário oficial da Santur e da Secretaria de Estado da Cultura, Esporte e Turismo, a 
Festa Nacional do Steinhaeger e do Xixo, cresce a cada ano e se consolida como um grande evento regional, estadual e 
nacional. A partir dos preparativos da 8 á. edição, em 2014, é hora de a Associação Empresarial, as autoridades e lideran-
ças políticas e outras entidades da sociedade civil organizada, de pensarem na construção de um Centro de Eventos, que 
possa dar suporte à grande afluência de público e demanda no setor gastronômico, que se verificou depois desta edição. 
    De acordo com a estimativa da comissão organizadora - com os pés no chão, - sem euforismo, calcula-se que mais de 
20 mil pessoas, prestigiaram o primeiro dia da 7ª Festa Nacional do Steinhaeger e do Xixo de Porto União na sexta-feira, 
6, e cerca de 60 mil nos três dias do evento.  OS NÚMEROS DA FESTA: Consumo de Xixo: Mais de 4 toneladas; Chope,  
cerca de 18 mil litros; Caipirinhas à base do Steinhaeger,  cerca de 14 mil doses; Bratwurst (linguiça assada com repolho 
no pão),  aproximadamente 2 toneladas (cerca de 16 mil peças);  Steinhaeger, cerca de 500 garrafas; Batata recheada, 
mais de 2 mil unidades.

ESTILISMO
Louise Lucca, 17 anos, seguirá os 
passos da mana Paola, na conceitu-
ada profissão de estilista industrial. 
Orgulhosos e felizes pela conquista 
da filha,  os pais, Arlete Braz de 
Oliveira  e Aurélio Lucca. Ela foi 
aprovada no concurso vestibular 
pela Faculdade Universidade de 
Blumenau (Furb), para ingresso 
no curso de Moda-Habilitação em 
Estilismo Industrial. Os pais, os  
irmãos e amigos se reuniram para 
comemorar e homenagear Louise 
com uma bela churrascada. Via 
coluna seguem os cumprimentos e 
votos de sucesso à futura estilista, 

que já tem “pedigree” de família no ramo da moda.  

À partir da esquerda, Paulo Buch, da comissão organizadora; prefeito de Porto União, Anízio de Souza e Lúcio Colombo 
(Abrajet/SC). À direita, o vice-prefeito Aluízio Salvatti, um dos idealizadores da “Steinxixo”, entrevistado pelo radialista 
Eduardo Skasnosk

MEDICINA
O casal, Maria Alcí e Altir Horn, festejam o 
sucesso da filha Juliana, 18 anos, aprovada 
no vestibular do curso de Medicina 2013, 
pela Universidade do Oeste (Unoesc), de 
Joaçaba-SC. Valeram as preces e a torcida 
apaixonada dos pais, que não mediram 
esforços para apoiar e incentivar a caçula 
nessa difícil empreitada. Mesmo assim, 
“Ju” passou em 8º lugar entre todos os 
candidatos a uma vaga. Parabéns Juliana 
e aos pais pela brilhante conquista e 
votos de sucesso da nova acadêmica em 
medicina. São os votos dos “tios” Lúcio e 
Maria Lúcia. 
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EM 2014

Itaiópolis terá maior 
arrecadação de ICMS 
na região
Canoinhas

Enquanto 
Canoinhas 
deve ter leve 
crescimento de 
0,3%, Papanduva 
terá queda de 
16,7%

A Secretaria de estado da Fazen-
da divulgou na semana passada, 
o Índice de Participação dos 
municípios (IPm) no repasse 
constitucional de ICmS para o 
ano de 2014. Joinville, Itajaí e 
blumenau são os municípios 
que vão receber a maior fatia. 
Na outra ponta estão as cidades 
de Pescaria brava, rio rufino e 
matos Costa com os menores 
índices de participação.

Na região, Itaiópolis, que 
teve sua economia alavancada 
pela Tyson Foods nos últimos 
anos, terá o maior percentual 
(crescimento de 9,8%), enquanto 
na outra ponta, Papanduva deve 
reduzir a arrecadação em 16%.

“Com a divulgação dos ín-
dices, os prefeitos podem se 

planejar melhor para o próximo 
ano. A participação no ICmS é 
uma das principais receitas para 
a maioria dos municípios que, 
em geral, tem sofrido com a falta 
de recursos para investimen-
tos e manutenção dos serviços 
prestados à população”, afirma 
o secretário da Fazenda Antonio 
Gavazzoni.

A elaboração do IPm leva em 
conta o movimento econômico 
do município, também conhecido 
como Valor Adicionado (VA). É 
ele que determina quanto cada 

prefeitura receberá no ano se-
guinte do ICmS arrecadado pelo 
estado. “No geral, o VA cresceu 
10%. Vale destacar que os muni-
cípios tiveram a oportunidade de 
contestar os índices provisórios”, 
afirma Ari Pritsch, assessor de 
Assuntos Tributários da SeF.

Canoinhas deve obter leve 
crescimento de 0,3%, enquanto a 
arrecadação de Porto União deve 
crescer 8,8%. Curiosamente, 
bela Vista do Toldo (4,7%) deve 
ter crescimento superior ao de 
Canoinhas. 

MUNICÍPIO             IPM 2014       IPM 2013 Variação 14/13

ITAIÓPOLIS             0,3072205     0,2797981          9,8%

PORTO UNIÃO             0,2197136     0,2020035          8,8%

BELA VISTA DO TOLDO 0,0985758     0,0941798          4,7%

TRÊS BARRAS             0,3285989     0,3259971          0,8%

CANOINHAS             0,5460957     0,5443931          0,3%

MAJOR VIEIRA             0,1198211     0,1194888          0,3%

TIMBÓ GRANDE             0,1025417     0,1047708         -2,1%

IRINEÓPOLIS             0,1431277     0,1463995          -2,2%

MAFRA                            0,5466645     0,5624738             -2,8%

MONTE CASTELO           0,0900364     0,0991282         -9,2%

PAPANDUVA             0,2163089     0,2596634         -16,7%

FONTE: SECRETARIA DA FAZENDA DE SC                                                                                              Arte CN

DIVISÃO DO ICMS NA REGIÃO
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SINTOMAS

Dores? Cuidado, 
pode ser angina

Em geral, a dor torna-se mais intensa 
durante a atividade física e diminui durante 
o repouso

Fábio Rodrigues
Canoinhas

saúde

A angina é uma manifestação 
de doença cardiovascular que 
ocupa o primeiro lugar entre 
as doenças mais prevalentes  
no mundo e é causada pelo 
estreitamento das artérias 
que conduzem sangue ao 
coração. A limitação da irri-
gação sanguínea provoca uma 
deficiência no suprimento 
de nutrientes e de oxigênio 
nesse órgão. essa obstrução é 
causada pela placa de gordura 
que se deposita no interior 
da artéria causando o entupi-
mento e consequentemente a 
redução do aborte sanguíneo. 
A dor é sinal de que o coração 
está recebendo menos sangue 
do que precisa.

entre os principais sin-
tomas estão: dor intermiten-
te ou grande desconforto e 
pressão no peito. em geral, 
a dor torna-se mais intensa 
durante a atividade física e 
diminui durante o repouso. 
Alguns tipos de angina, en-
tretanto, podem causar dor 
mesmo quando a pessoa está 
em repouso ou dormindo. É 
uma dor que pode chegar à 
mandíbula e aos ombros ou 
braços – mais comum no lado 
esquerdo do corpo.

de acordo com o membro 
da Sociedade brasileira de 
Clínica médica, doutor Carlos 
eduardo Prado Costa, a dor da 
angina pode ser agravada pelo 
estresse emocional, estômago 
cheio e exposição a baixas 
temperaturas. “Nem sempre 
a dor de angina é indicativa 
de infarto do miocárdio, mas 
quase sempre o infarto é pre-
cedido de angina”, diz. Porém, 
para confirmação exata é soli-
citado o eletrocardiograma, o 
raio-x de tórax e o exame de 
sangue para verificar a exis-

tência do aumento ou não das 
chamadas enzimas cardíacas.

Além da dor pode ocorrer 
desmaio ou falta de ar. “essa 
dor pode acontecer também 
quando a pessoa estiver subin-
do uma escada, percorrendo 
uma rua com ladeira ou até 
mesmo durante a relação se-
xual. Aconselho, caso tenha 
um histórico de hipertensão, 
colesterol alto ou diabetes, 
e não faça nenhuma ativida-
de física, ou tenha histórico 
familiar de angina, ou sente 
algumas vezes dor no peito 
que julga ser diferente, a pro-

curar um médico e realizar os 
exames com frequência, pois 
pode estar prestes a sofrer 
um infarto”, explica o médico.

TRaTaMEnTo
em geral, a angina é tratada 
com medicação específica. 
existem situações, porém, 
que exigem procedimentos 
cirúrgicos, como a implan-
tação de pontes em artérias 
coronárias ou angioplastia, 
ou seja, a introdução de um 
balão inflado nas artérias co-
ronárias a fim de expandi-las 
e desbloqueá-las.

Arte CN

Prevenção e controle
* Fumar desencadeia crises de angina. Se você fuma, faça 
o possível para deixar o cigarro;

* Se estiver acima do peso, procure reduzi-lo. Perca peso 
gradativamente, optando por uma alimentação de baixo 
conteúdo calórico, pouco colesterol e muita fibra;

* Exercite-se regularmente. Discuta com seu médico a prá-
tica de exercícios condizentes com seu preparo físico;

* Administre sua carga de estresse. Incorpore à sua roti-
na atividades que ajudem a reduzir os níveis de estresse, 
como exercícios, alguns hobbies, conversa com amigos, 
trabalho voluntário;

* Controle a pressão arterial. Adote uma dieta de pouco 
sal. Aumente a ingestão de potássio e cálcio;

* Modere a ingestão de álcool. Nunca tome mais do que 
duas doses por dia;

* Faça refeições menores e mais frequentes. Condicione 
sua alimentação diária a quatro ou cinco refeições leves 
em vez de três substanciais;

* Descanse por trinta ou quarenta minutos após as refei-
ções;

* Evite temperaturas extremamente baixas ou muito ele-
vadas;

* Não espere muito para tomar a medicação contra angi-
na. Tome-a de maneira profilática antes de iniciar tarefas 
extenuantes. Numa crise, quanto mais cedo tomar o remé-
dio, mais eficiente será seu efeito.
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ATENDIMENTOS

Saúde realizou mais de 
800 mil procedimentos

Mais de 123 mil 
atendimentos 
foram feitos 
neste ano 
no Pronto 
Atendimento 
Municipal

Com Assessoria
Canoinhas

reprodução

nas unidades Básicas de saúde foram realizadas 24.673 consultas com médicos generalistas 

entre janeiro e novembro deste 
ano, mais de 800 mil procedi-
mentos foram realizados pela 
equipe da Secretaria munici-
pal de Saúde. de acordo com 
relatório da Secretaria, além 
dos procedimentos do Pron-
to Atendimento municipal, a 
disponibilização de exames 
laboratoriais foi o serviço mais 
procurado, tendo mais de 123 
mil atendimentos em 2013.

No Pronto Atendimento 
foram registrados 45.804 aten-
dimentos, entre consultas de 
urgência em atenção básica, 
atendimento médico e pacien-
tes em observação por 24 horas. 
Nas unidades básicas de Saúde 
foram realizadas 24.673 consul-
tas com médicos generalistas 
e pela estratégia de Saúde da 
Família 21.582 atendimentos 
médicos foram prestados.

A Secretaria de Saúde tam-
bém presta atendimentos por 
meio de programas na preven-
ção, controle e acompanhamen-
to de diabetes, doenças Sexu-
almente Transmissíveis (dST/
Aids), Hanseníase, Hiperten-
são, e Tuberculose, que juntos 

somaram  3.432 procedimentos 
realizados pelos profissionais 
de saúde do município. Já na 
área de cardiologia, foram feitas 
3.960 consultas este ano.

mais de 16 mil atendimen-
tos foram prestados nas áreas 
de clínica cirúrgica, ginecologia, 
neurologia, oftalmologia, pedia-
tria e pré-natal. Além destes, 
a Secretaria também realizou, 
por meio do programa Saúde 
bucal, 41.184 atendimentos, 
entre consultas e procedimen-
tos odontológicos.

Canoinhas também conta 
com a Farmácia básica muni-
cipal e com a Farmácia Popular 
do brasil, que neste ano aten-
deram 62.579 receitas médi-
cas no município. Além dos 
atendimentos das farmácias, a 
Secretaria de Saúde efetuou a 
liberação de 2.904 requisições 
para aquisição de medicamen-
tos.

Para promover o controle 
das populações animais e de 
doenças, desde 2009, o mu-
nicípio conta com o programa 
de Controle de zoonoses. So-
mente em 2013, mais de 2 mil 
atendimentos e 517 animais 
foram castrados por meio deste 
programa.
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CLASSIFICADOS GRÁTIS

SC tem mais de 5 
mil vagas

EMPREGO

empregos

VAGAS 
FEMININAS:

- AuxiliAr AdministrAtivo 
com experiência
- AuxiliAr de CozinhA com 
experiência
- AuxiliAr FisCAl com experi-
ência
- BABá com experiência
- CuidAdorA de idosos com 
experiência
- CABeleireirA com experiência
- empregAdA domestiCA para 
pernoitar
- 3 empregAdA domestiCA 
para meio período
-vendedorA com experiência                                                                                                           
                                                  
 

Vagas disponíveis na Job Center 

Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 

AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO PELO SITE: 

 www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS  
MASCULINAS:

- AuxiliAr de eletriCistA 
vagas em Joinville, Itapoá, Su-
maré, Correia Pinto, Salário R$ 
1070,00
- AuxiliAr de eletriCistA 
com experiência
- AuxiliAr de produção 
com experiência
- BAlConistA com experiência
- eletriCistA de mAnuten-
ção vagas em Joinville, Itapoá, 
Sumaré, Correia Pinto, Salário 
R$ 1490,00
- eletriCistA com experiência
- meCâniCo industriAl com 
experiência
- meCâniCo máquinAs pe-
sAdAs com experiência
- operAdor de monitorA-
mento CNH: AB
- vendedor externo com 
experiência
- vendedor com experiência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. 

FAÇA SEU ANÚNCIO PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- vendedor de peçAs com 
experiência

Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO

 PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

Canoinhas

Levantamento feito pela Secretaria de Estado de Assistência Social 
aponta 5.653 vagas registradas em novembro

CONTRATA OS SEGUINTES 
PROFISSIONAIS:

- PEDREIROS CARPIN-
TEIROS / SERVENTES

REQUISITOS:
- Experiência comprovada na 

função

SALÁRIO COMPATIVEL 
COM A FUNÇÃO

BENEFÍCIOS:
- Alimentação;
- Transporte;

- Cesta Básica;
- Seguro de vida em grupo;

- Previdência Privada;
- Assistência Médica;

- Assistência Odontológica;
- Convênios com: farmácias, 

clínicas, laboratórios.

Interessados enviar currículo para: 
herica.withoeft@mili.com.br, 

ou comparecer na empresa para 
preencher a Ficha Cadastral.

empresA ContrAtA 
FunCionários  

“AuxiliAr de produção”
salário mensal: R$950,00

vale alimentação: R$75,00 Mensal
Contato da empresa: 3621-4300

FIM DE ANO

Comércio estende horário para 
compras de Natal

Canoinhas

boas oportunidades de emprego 
podem surgir a partir do ca-
dastro no Sistema Nacional de 
emprego (Sine). No período de 
férias e das festas de fim de ano 
sempre aparecem empregos 
temporários, que têm possibili-
dade de se transformar em um 
emprego fixo.

de acordo com o último 
levantamento feito pela Secre-
taria de estado de Assistência 
Social, em novembro, Santa 
Catarina tinha 5.653 vagas.

A maior parte das oportu-
nidades é para auxiliar de linha 
de produção, com 1.019 vagas. 
em seguida, 248 para auxiliar 
de limpeza, 188 para operador 
de caixa, 157 para auxiliar de 
cozinha, 153 para servente de 
limpeza e 93 para atendente de 
balcão.

insCRiÇÃo
Para concorrer às vagas do Sine, 

basta se inscrever e participar 
do processo de intermediação 
de emprego no site https://
granulito.mte.gov.br/imoweb/
index.xhtml, clicando no link 
“deseja cadastrar trabalha-
dor?”.

As vagas disponíveis no 
Sine podem ser consultadas. 
elabore e imprima seu currí-
culo.

o serviço é gratuito e é 
oferecido pelo ministério do 
Trabalho e emprego (mTe).

sinE
o Sine busca facilitar o acesso 
do trabalhador às vagas dispo-
níveis no mercado. Após fazer 
o cadastro, também é possível 
manifestar interesse em cursos 
de qualificação profissional e 
participar do processo de inter-
mediação de mão de obra.

mais informações no posto 
do Sine em Canoinhas, no pré-
dio da Prefeitura, ou pelo e-mail 
canoinhas@sine.sc.gov.br.

Realizou-se em Canoinhas o 1º torneio 
internACionAl de BoChA nA CAnChA águA 

verde, com a participação das equipes de Canoinhas, Irineó-
polis e Papanduva.

resultAdos
1º lugar Canoinhas (água verde)

2º lugar irineópolis
3º lugar Canoinhas (Asaprev)

4º papanduva

o horário especial para o fim de 
ano passou a valer no sábado, 7. 
Conforme acordo assinado entre o 
Sindicato do Comércio Varejista de 
Canoinhas (Sincovac) e o Sindicato 
dos empregados no Comércio de 
Canoinhas, até 1º de janeiro de 
2014, as empresas da categoria do 
comércio varejista em geral ficam 

9 a 13-12 Segunda a sexta-feira 8h30 até 20h
14-12                Sábado                               8h30 até 16h
15-12                Domingo                Fechado
16 a 18-12 Segunda a quarta-feira 8h30 até 21h
19 e 20-12 Quinta e sexta-feira 8h30 até 22h
21-12                Sábado                               9h até 20h
22-12                Domingo               16h até 22h
23-12                Segunda-feira               8h30 até 22h
24-12                Terça-feira               8h30 até 15h
25-12                Quarta-feira (Natal) Fechado
26-12                Quinta-feira                Fechado
27-12                Sexta-feira                Normal
28-12                Sábado                               Normal
29-12                Domingo                Fechado
30-12                Segunda-feira                Normal
31-12                Terça-feira              8h30 até 12h
1-1-2014 Quarta-feira               Fechado

Arte CN

Horário máximo a ser respeitado

autorizadas a prorrogar o horário de 
trabalho de seus empregados.

o horário não se aplica aos su-
permercados, mercados e minimer-
cados, que poderão abrir as portas, 
com o uso da mão de obra de seus 
empregados, no horário permitido na 
legislação de regência, observando 
apenas o cumprimento de horário 
nos dias 24 e 31 de dezembro, quan-
do devem abrir até às 18h.
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Júri absolve acusado de ter 
matado rapaz com foice

6 ANOS DEPOIS

Canoinhas

Rubens Messias Carulack foi assassinado durante briga generalizada no 
Campo d’Água Verde

Esposa de vereador diz 
que foi sequestrada

LOCALIZADA

Tacilda Senn telefonou para Célio Galeski pouco antes 
de desaparecer na noite de segunda, 9

Canoinhas

o Tribunal do Júri da Comar-
ca de Canoinhas absolveu na 
sexta-feira, 6, Antonio Ademir 
do Nascimento, acusado de ter 
assassinado em dezembro de 
2007, com um golpe de foice, 
rubens messias Carulack, aos 
24 anos.

o crime aconteceu na rua 
Clemente Procopiak, no bairro 
Campo d’Água Verde, durante 
uma briga generalizada envol-
vendo pelo menos sete pessoas.

rubens foi encontrado pela 
Polícia militar, desacordado, 
com um corte profundo na cabe-
ça. Também com um ferimento 
na cabeça, provocado suposta-
mente com uma garrafa, estava 

o suposto autor do homicídio. 
os feridos foram encami-

nhados até o Pronto Atendimen-
to do Hospital Santa Cruz, mas 
rubens morreu no caminho. 

Foram detidos e conduzidos 
até a delegacia de Polícia Civil 
um homem de 26 anos, outro 
de 22 anos, e um de 18 anos, 
além de uma mulher de 48 anos. 

divulgação

À época do homicídio, policiais encontraram foice 
e ripa com pregos, usada nas agressões

A Polícia localizou no começo da 
tarde de terça-feira, 10, Tacilda 
Senn, esposa do secretário de 
obras e vereador licenciado de 
Canoinhas, Célio Galeski.

ela foi encontrada por um 
agricultor dentro do Corsa Ha-
tch da família em uma plantação 
de soja na localidade de Cacho-
eirinha, interior de Canoinhas, 
próximo da Sereia. ela apre-
sentava diversos ferimentos. 
Tacilda foi encaminhada ao 
Pronto Atendimento municipal 
de Canoinhas para receber aten-
dimento médico.

Segundo a Polícia, os fe-
rimentos parecem sinais de 
agressão. 

Segundo o delegado regio-
nal rui orestes Kuchnir, Tacilda 
disse que foi sequestrada por 
um casal que estaria em uma 
motocicleta. A mulher teria 
entrado no carro e o homem, 
pilotando a motocicleta, teria 
seguido as duas. Ao chegarem 
na plantação de soja, o carro 
teria atolado e, neste momento, 
ela teria desmaiado. Quando 
acordou, o casal teria fugido.

o CASo
Segundo o secretário Célio 
Galeski, por volta das 19h desta 
segunda-feira, 9, Tacilda telefo-
nou para ele dizendo que havia 
gente querendo “pegá-lo”.

Quando ele foi questioná-

-la, a ligação caiu. Ao chegar 
em casa, ele não encontrou a 
mulher e o carro da família, 
um Corsa Hatch, não estava na 
garagem. Imediatamente, ele 
acionou a Polícia.

Segundo o tenente coronel 
mário renato erzinger, coman-
dante do 3º batalhão de Polícia 
militar de Canoinhas, a última 
ligação feita por Tacilda do seu 
celular teve o sinal rastreado 
nas proximidades do Alto do 
Frigorífico. É nesta localidade 
que se concentraram as buscas.

A Polícia sabe que Tacilda 
estava tomando remédios e 
apresentava sintomas de de-
pressão.

Preso acusado de 
estuprar menor

INVESTIGAÇÃO

A divisão de Investigação Crimi-
nal (dIC) da Polícia Civil de mafra 
prendeu, no dia 29, elias Gonçal-
ves da Conceição, 26 anos, pelo 
crime de estupro e tentativa de 
homicídio qualificado ocorrido na 
madrugada do dia 12 de outubro 
no centro de mafra. ele é acusado 
de estuprar a menina de 14 anos 
que teve um pé e braços decepa-
dos durante a tentativa de fuga.

Segundo a Polícia, duas ado-
lescentes que caminhavam às 
4 horas da madrugada pela  rua 
marechal Floriano foram surpre-
endidas por um rapaz que passou 
a persegui-las.

durante as investigações, a 
Polícia Civil contou com o auxilio 
de câmeras de monitoramento do 
comércio de mafra e da Prefeitu-
ra de rio Negro, que flagraram 
o suspeito caminhando em via 
pública na noite dos fatos e ainda 

com depoimentos que ajudaram 
a identificar o criminoso como 
sendo Conceição. ele é natural 
de Luzerna-SC e estava morando 
em rio Negro-Pr há cerca de 
dois meses.

elias confessou o crime e 
ainda que pretendia estuprar as 
duas meninas, porém, negou 
ter arremessado a adolescente 
na linha do trem para que fosse 
atropelada.

Após os procedimentos le-
gais, o suspeito foi encaminhado 
ao Presídio regional de mafra, 
onde permanece à disposição da 
justiça.

A prisão e as investigações, 
coordenadas pelo delegado re-
gional rafaello ross, contaram 
com a participação de policiais 
civis da dIC da delegacia da 
Comarca de mafra e policiais 
militares de rio Negro.

Também estavam envolvidos 
na ocorrência, dois menores 
de idade com 17 anos cada, que 
fugiram do local. os policiais en-
contraram uma foice com cabo 
quebrado e uma ripa com vários 
pregos, utilizada nas agressões.

A foice teria sido usada por 
Antonio para matar rubens. A 
briga foi motivada por uma rixa 
entre vizinhos.

Nascimento alegou ser ino-
cente e que tentou evitar que o 
irmão mais novo fosse agredido 
quando levou um golpe de gar-
rafa na cabeça. ele afirma não 
ter testemunhado o golpe que 
matou rubens e que era comum 
na rua que os envolvidos na 
briga promovessem bebedeiras. 
Nascimento disse ainda que 
desconhecia rubens.
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Brasil fica na penúltima 
posição em ranking

COMPETITIVIDADE Entre 15 países 
com características 
socioeconômicas 
semelhantes, 
Brasil está à 
frente apenas da 
Argentina

Pesquisa encomendada pela 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) aponta que o 
brasil ocupa a penúltima posi-
ção em um ranking de compe-
titividade entre 15 países com 
características socioeconômi-
cas semelhantes. o país está 
à frente apenas da Argentina. 
A posição brasileira é a mesma 
verificada no relatório divulga-
do em 2012. A variação de 13° 
para 14° se deve à inclusão da 
Turquia no levantamento.

o país que lidera a lista con-
tinua sendo o Canadá. o estudo 
Competitividade brasil 2013 
adota como critério de compe-
titividade oito fatores. em cinco 
deles, o brasil ocupou posições 
no terço inferior (entre o 11° e 
15° lugar); e nos três restantes, 
ocupou o terço intermediário 
(entre o sexto e décimo lugar). 
Além do brasil, o estudo ava-
liou África do Sul, Argentina, 
Austrália, Canadá, Chile, China, 
espanha, Colômbia, Coreia do 
Sul, Índia, méxico, Polônia, 
rússia e Turquia.

A pior situação, segundo o 
estudo, é a que avalia o peso dos 
tributos. Neste quesito, o brasil 
aparece como 14° colocado – 
mesma posição que ocupa no 
item que avalia disponibilidade 
e custo de capital. Nos quesi-
tos infraestrutura e logística e 
ambiente microeconômico, o 
brasil está em 13°; no relativo 
a ambiente macroeconômico, 
em 10°; em educação, está em 

nono. em tecnologia e inovação, 
ocupa o oitavo; e no relativo à 
disponibilidade e custo de mão 
de obra, o país ficou em sétimo.

Na comparação com o es-
tudo de 2012, o brasil subiu 
posições em dois aspectos: 
disponibilidade e custo de ca-
pital, passando de último para 
penúltimo colocado; e ambiente 
macroeconômico, item no qual o 
país passou da última colocação 
para a décima.

de acordo com o gerente 
executivo de Pesquisa da CNI, 
renato da Fonseca, a melhora 
na disponibilidade de custo de 
capital se deve à queda da taxa 
básica de juros. “o problema é 
que [mais recentemente] essa 
taxa voltou a crescer”, disse. Já a 

melhora do ambiente macroeco-
nômico se deve principalmente 
à desvalorização cambial.

Por outro lado, perdeu posi-
ções em três aspectos avaliados: 
disponibilidade e custo de mão 
de obra, de quarto para sétimo; 
infraestrutura e logística, de 
12° para 13°; e tecnologia e 
inovação, item no qual o brasil 
perdeu uma posição para a Índia, 
passando de sétimo para oitavo 
no ranking. “É bom reiterar que 
algumas dessas posições foram 
perdidas devido à inclusão da 
Turquia na pesquisa referente a 
2013”, disse Fonseca.

Para o diretor de desen-
volvimento Industrial da CNI, 
Carlos eduardo Abijaodi, apesar 
das posições desfavoráveis, o 

cenário futuro deve apresentar 
melhoras devido aos investi-
mentos que têm sido feitos em 
infraestrutura, especialmente as 
concessões no setor. A expecta-
tiva é de “ganhos de produtivi-
dade na área de infraestrutura”. 
mas para isso, acrescenta, será 
necessário que tanto o atual go-
verno como o próximo “joguem 
tudo” nessa área.

G20
brasil teve o pior desempenho 
econômico no terceiro trimes-
tre este ano, entre os países 
membros do G20 (principais 
economias do mundo). A infor-
mação consta do relatório da 
organização para a Cooperação 
e desenvolvimento econômico 

(oCde), divulgado ontem, 12.
No brasil, o Produto Inter-

no bruto (PIb), que é a soma 
de todos os bens e serviços 
produzidos no país, caiu 0,5% 
no terceiro trimestre deste 
ano, em relação ao trimestre 
anterior. 

A oCde destacou que essa 
foi a primeira contração desde 
o primeiro trimestre de 2009. 
Para a organização, esse re-
sultado pode ser explicado em 
parte como reflexo do “notável” 
crescimento de 1,8% no segun-
do trimestre.

o ministro da Fazenda, Gui-
do mantega, já havia admitido, 
no dia 3, que o brasil teve o pior 
desempenho entre os países do 
G20 e do brics (brasil, rússia, 
China, Índia e África do Sul), no 
terceiro trimestre. o ministro 
argumentou, entretanto, que 
os números revisados do PIb 
do segundo trimestre indicam 
resultado inverso, com a econo-
mia brasileira tendo crescimen-
to maior que a dos integrantes 
dos dois blocos.

entre os países do G20, 
a França também apresentou 
queda (0,1%). A China registrou 
o maior crescimento, com 2,2%, 
seguida pela Índia, onde o PIb 
cresceu 1,9%. Nos estados Uni-
dos, no reino Unido e Canadá, a 
expansão do PIb ficou em 0,9%, 
0,8% e 0,7%, respectivamente. 
No méxico, o crescimento foi 
0,8%, enquanto na Itália houve 
estabilidade.

o PIb de todos os países 
membros do G20 totalizou 
0,9%, no terceiro trimestre, 
depois da expansão de 0,8% no 
segundo trimestre.

Agência Brasil
Canoinhas

reprodução

algumas dessas posições foram perdidas devido à inclusão da Turquia na pesquisa
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FIM DE ANO

Ações do Natal começam 
com acendimento das luzes

A chuva não ofuscou o brilho das 
luzes nem desanimou o público 
que foi conferir a abertura das 
atividades da primeira edição do 
Natal Feliz, promovido pela pre-
feitura de Canoinhas. o evento 
aconteceu na noite de segunda-
-feira, 9, na praça oswaldo de 
oliveira, e contou com música, 
teatro e apresentações diversas.

A coordenadora do Centro 
de Atenção Psicossocial (Caps), 
Viviane Stange, contou como 
foi o processo de produção das 
peças, que foram confecciona-
das pelos pacientes e equipe 
do Caps. o projeto Natal Feliz 
iniciou em fevereiro e desde 
então contou com a participação 
da comunidade, com a doação de 
mais de 30 mil garrafas pet para 
a confecção das peças. 

Com a praça iluminada, a 
comunidade recebeu o Papai 
Noel, que recebeu a chave da 
cidade das mãos do prefeito 
beto Faria e do vice Wilson Pe-
reira. As crianças e professores 
do Centro de educação Infantil 
Landi Neppel também parti-

ciparam da abertura do Natal 
Feliz, apresentando um teatro 
com a história do nascimento de 
Jesus e uma música natalina. os 
pacientes do Caps finalizaram as 
atividades da noite, cantando a 
música “Natal todo dia”.

PaPai noEL iLUMinaDo
entre as novidades do Natal 
deste ano em Canoinhas, está 
a realização de um desfile, que, 
com roupas e coreografias dife-
rentes, apresentará o encanto 
da fábrica de brinquedos, a tradi-
ção da preparação da casa para o 
natal, as guloseimas desta data, 
além de mostrar o verdadeiro 
sentido do Natal. Para contribuir 
com o evento, a Universidade 
do Contestado (UnC), por meio 
do curso de engenharia elétri-
ca, desenvolveu um software 
que possibilitou a iluminação 
de uma roupa do Papai Noel da 
ala de doces.

Unindo o conhecimento e 
tecnologia, os alunos William 
Santos, Jairo Schroeder  e o 
professor Luiz eduardo Palo-
mino, coordenador do curso de 
engenharia elétrica, instalaram 
60 lâmpadas led na roupa do Pa-

Mais de 30 mil garrafas foram usadas para decoração; desfile natalino 
terá Papai Noel iluminado

Com assessoria
Canoinhas

Realização

o Colégio Realização, da UnC Canoinhas, lan-
çou na sexta-feira, 6, o livro de poemas “Viní-
cius... inspiração”. a coletânea produzida pelos 
alunos do Colégio é inspirada na obra do poeta 

Vinícius de Moraes.

pai Noel, produzindo um efeito 
luminoso. “o curso de enge-
nharia elétrica, comprometido 
com a comunidade, em parceria 
com a Prefeitura, foi convidado 
a participar do enfeite do Papai 
Noel. Surgiram várias ideias 
e colocamos nossos projetos 
dentro do laboratório de desen-
volvimento tecnológico”, conta 
o professor.

Palomino comenta que de-
senvolver a iluminação do Papai 
Noel foi um desafio, pois deveria 
haver autonomia energética 
para a roupa e para isso foi pre-
ciso muita pesquisa para chegar 
ao número de leds e de disposi-
tivos utilizados. “A extensão do 
curso projetou no Papai Noel 
uma série de 60 leds, controla-
dos por um micro processador, 
que está rodando 4 milhões 
de instruções por segundo”, 
explica Palomino, contando que 
todos os leds foram energizados 
por uma bateria de nove volts.

o desfile natalino acontece 
na noite de 18 de dezembro, na 
rua Francisco de Paula Pereira, 
próximo a praça oswaldo de 
oliveira. o desfile tem início 
às 20 horas.

LEMBRANÇAS

Um ano sem 
Orestes Golanovski

Há um ano, no dia 14 de dezem-
bro, falecia o maior doador de 
sangue do mundo. orestes Gola-
novski, aos 73 anos, deixava um 
legado de luta pela solidariedade.
Fundador da Associação de do-
adores de Sangue da região de 
Canoinhas (Adosarec), orestes 
conscientizou e mobilizou pesso-
as de todas as idades sobre a im-
portância da doação de sangue.
desde os 19 anos, em 1958, 
era doador de sangue. e as-
sim continuou até os 65 anos. 
No total, 187 doações, sempre 
incentivando mais pessoas a 
aderirem ao gesto espontâneo 

Fábio Rogrigues
Canoinhas

de solidariedade.
orestes sempre contava que 
chegou a doar, em quatro oca-
siões, duas vezes por dia, mas 
por necessidade. Para mobilizar 
a comunidade e mostrar que a 
doação de sangue não dói, ores-
tes doou em público, sob a lona 
de um circo em que trabalhava. 
“onde fica o banco do brasil/
besc, era local de instalação de 
circo. eu era equilibrista. doei 
no circo para mostrar a todos que 
não dói”, dizia.
o trabalho da Adosarec continua. 
“ele sempre dizia que a Asso-
ciação não poderia morrer. e 
estamos batalhando para isso”, 
conta a secretária da associação, 
márcia Sachweh. o maior doador 
de sangue vivia grande parte 
do tempo na instituição. Quem 
passava em frente à instituição, 
não raras as vezes, via orestes e 
o inseparável chapéu. Hoje, são 
apenas lembranças.
A missa de um ano de faleci-
mento será realizada amanhã, 
14, na igreja matriz Cristo rei, 
às 19 horas.
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Contabilistas se reúnem para 
jantar de confraternização de 2013

Jantar na Churrascaria V12 reuniu os associados do Sindicato dos Contabilistas de Canoinhas e Região
Um jantar na sexta-feira, 6, promovido pelo Sindicato dos Contabilistas de Canoinhas e Região (Sindicont), reuniu associados para comemorar 
as conquistas de 2013.  Confira as fotos:

Homenagens às famílias dos contadores João Francisco 
da Rosa e Pedro Salomon

Completando 16 anos de casados no 
dia do jantar do Sindicont, o casal 

Emerson e Rose foi surpreendido com 
uma homenagem.

Após jantar de confraternização, os 
presentes brindaram com champagne 
as realizações de 2013 e esperanças 

para 2014.

SINDICONT de Canoinhas e Região deseja a você e sua família um Natal de Luz! Abençoado e repleto de alegrias. Boas Festas !

Adri Modas
Bazzi Distribuidora
Casa Luna
Casa Mayer Tintas e Ferragens
Casa Para Todos
Cia Canoinhas de Papel
Contabilidade Bossi
Contec Contabilidade
Cor & Ambiente Decorações

Disk Flores
Doces e Fricotes
Empório Paraíso
Hotel Susin (Mafra)
Jornal O Planalto ( Porfili)
Loja Bartnik
Loja Delírio
Loja In Nova Classic
Loja Onix Acessórios
Loja Surama

Lojas Bandeirantes
Lojas Bella Fashion
Make Up Shop Beleza – Daiane Santana
Mayer & Mayer Confecções
Panificadora Filhos da Fruta
Panificadora João XXIII
Panificadora Pimpão
Papelaria Ouro Verde
Papelaria Santa Cruz
Petry Plaza Hotel

Plaza Hotel Santa Catarina
Ponto Chik
Rubia Bonatti de Aguiar
Sescon-SC
Soares Escritório Contábil
Soukaydo Spa (Juci)
Supermercado Figura
Supermercado Futurama
Supermercado Novo Mundo
Supermercado Peruci

PATrOCINADOrES DOS BrINDES
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Vereadora Cleusa Clarice de Lima 
presta contas de sua gestão

a pedido

Foram aprovados 43 Projetos de Lei, 11 Projetos de Lei Complementar e 06 Requerimentos 

Irineópolis

A vereadora Cleusa Clarice de 
Lima (PSd), presidente da Câ-
mara municipal de Irineópolis, 
em entrevista, fez um balanço 
das atividades do legislativo, con-
siderando que, a exemplo do que 
ocorreu nos seis primeiros meses 
de 2013, o saldo do trabalho re-
alizado até no segundo semestre 
também foi bastante produtivo. 
Clarice credita a eficiência do 
legislativo ao desempenho, à de-
dicação e entendimento entre os 
vereadores de todos os partidos, 
tanto na análise e nos pareceres 
dos projetos nas respectivas 
comissões permanentes, quanto 
nos debates e decisões tomadas 
nas sessões em Plenário.
Para Clarice, também é visível o 
amadurecimento dos vereadores 
que estão legislando de fato, 
na medida em que os trabalhos 
avançam, aprimorando cada vez 
mais o senso crítico na análise 
das questões, com conhecimento 
do conteúdo dos projetos e maté-
rias que beneficiam a sociedade 
como um todo. embora enalteça 
os avanços, Clarice destaca que 
nesse semestre o Poder exe-
cutivo enviou à Câmara alguns 
projetos que geraram polêmica e 
acalorados debates sobre os seus 
efeitos junto à opinião pública.
ela cita como exemplos o projeto 
que cria novos cargos de direto-
res (retirado de pauta, na sessão 
da votação, a pedido do líder de 
bancada do PSdb, Valdir mara-
figo) e o projeto que aumenta os 
percentuais das taxas do IPTU e 
do ITbI, que poderá ser aprovado 
ou não, na última sessão ordiná-
ria do ano, na segunda-feira, 16. 
“Aprovamos, até o momento, 
51 projetos e 6 requerimentos. 
Foram 43 projetos de Lei e 11 
projetos de Lei Complementar, 
com destaque para os projetos, 
que institui o dia do Fumicultor 
em Irineópolis, 28 de outubro, de 
autoria do vereador Cláudio José 
Franz, e o projeto que cria o Pro-
grama de Combate ao Tabagismo 
no município, de minha autoria, 
já sancionado pelo executivo 
municipal”, ressaltou Clarice. 
ela disse que o programa já está 
em plena execução. “Temos 

inicialmente um grupo formado 
por 25 pessoas que fumam e que 
desejam deixar o vício. As reuni-
ões com os voluntários (pessoas 
dependentes do tabagismo) são 
realizadas uma vez a cada 15 
dias, sempre às 9 horas, na sala 
de reuniões da Unidade Saúde 
Central”, informou.

reQUerImeNToS de AUTo-
rIA dA VereAdorA
o plenário aprovou na sessão 
ordinária do dia 2 de dezembro 
de 2013, requerimento de autoria 
da vereadora Clarice que solicita 
informações sobre “os contratos, 
notas de emprenho e relatórios 
de serviços, bem como os pro-
cessos licitatórios vencedores  
e contratos firmados no ano de 
2013, com  as empresas bela 
Vista Prestação de Serviço Ltda. 
e mecânica Kerscher, de Luiz 
Sérgio Kersher”.
o Plenário também aprovou 
requerimento de autoria da ve-
readora que solicita “a presença 
do Sr. rodrigo Jurck, presidente 
da Associação dos Acadêmicos, 
na sessão ordinária da Câmara 
municipal, no dia 9 de dezembro, 
às 19 horas.” o objetivo, segundo 
a requerente, “é para que preste 
esclarecimentos em relação à 
destinação dos recursos públicos 
repassados pela prefeitura para a 
entidade, razão pela qual solici-
tamos que seja providenciado no 
mesmo prazo, cópia da prestação 
de contas dos anos de 2012 e dos 
meses de 2013, protocolado em 
Cartório, até a presente data, có-
pia da Ata de eleição e do Termo 
de Posse da referida associação, 
cópia do contrato firmado entre 
a entidade e a empresa buenos-
tur, como a lista completa com 
os nomes completos dos alunos 
que utilizam o transporte e tem 
a passagem subsidiada pela Pre-
feitura.”
A vereadora Clarice, disse que o 
seu requerimento se dá em virtu-
de das denúncias que houveram 
a respeito do assunto, alusiva 
inclusive a uma gravação supos-
tamente comprometedora, e por 
isso é necessária uma explicação 
plausível para a sociedade;. ela 
solicitou aos colegas vereadores 
para que “tragam perguntas e 

questionamentos já formulados 
para que o requerido responda”.

dIreITo de reSPoSTA e 
deFeSA
em breve entrevista, a presidente 
da Câmara, antes de responder 
a alguns questionamentos, pa-
rabenizou a editoria do CN que 
utilizou dados publicados no site 
da Câmara, por força da Lei da 
Transparência, e por conceder 
direito de resposta à matéria 
publicada, que citou despesas 
com o uso abusivo de diárias pela 
contadora e pela presidente da 
Câmara para fazerem cursos de 
capacitação.
ela destaca que, “os poderes 
públicos devem trabalhar harmo-
niosamente, mas independentes”. 
Também lembra que as Câmaras 
de Vereadores que não utilizam 
todo o dinheiro de seu orçamento 
devolvem o dinheiro aos cofres 
da Prefeitura no final do exercí-
cio. em relação à transparência 
dos poderes, Clarice sugere à 
mídia em geral, que trabalha 
com imparcialidade, que seria de 
bom tom que publicasse também 
as despesas em geral do Poder 
executivo, como também os 
valores gastos com diárias pelos 
servidores públicos municipais.

A senhora afirma que o conte-
údo de um panfleto anônimo 
que circulou pela cidade foi para 
denegrir a sua imagem pessoal e 
profissional, perante a população 
de Irineópolis, citando de que nos 
diversos cursos de capacitação 
que a Sra. fez neste ano houve 
um gasto excessivo com as diárias 
para a realização de 15 cursos de 
capacitação?

CLArICe - de fato, participei 
dos cursos mencionados, porque, 
na condição de presidente do Le-
gislativo, senti a necessidade de 
aprimorar meus conhecimentos 
em várias áreas que dizem res-
peito das funções de um vereador. 
Quero destacar que, principal-
mente, participei de cursos junto 
com a nossa contadora, elenice 
Neppel, para tomar conhecimento 
das mudanças constantes que a 
Lei das Licitações vem sofrendo 
nos últimos anos. São cursos de 

alto nível, ministrados por profis-
sionais do Tribunal de Contas do 
estado, altamente capacitados, 
que nos orientaram de como de-
vem ser interpretadas e aplicadas 
às novas normas que regem a 
compra de materiais, móveis e 
equipamentos em geral para a 
Câmara municipal, além de nos 
capacitar para melhor exercermos 
a função de fiscalizar os processos 
licitatórios da realizados pela Ad-
ministração municipal.

A Sra. informou aos seus colegas 
que  registrou um b. o. na Polí-
cia Civil, “para defender-se  das 
acusações feitas por meio de um 
panfleto anônimo que circulou 
pela cidade”. Isso é verdade?

CLArICe – Procede sim! eu 
e a contadora, elenice Neppel, 
registramos esse boletim de 
ocorrência para preservar nossa 
integridade física, por questão de 
segurança, e  para que os fatos 
sejam apurados de acordo como 
a lei exige. e para encerrar essa 
questão dos cursos, quero que a 
população saiba que, para fazer 
qualquer curso, tanto eu como 
qualquer vereador, ou funcionário 
da Câmara, estamos amparados 
pela Constituição Federal. e a Lei 
é bem clara: diz não haver nada 
de irregular um servidor público 
se reciclar, adquirir mais conhe-
cimento e aprender o que existe 
de novo na legislação brasileira, 
para um melhor desempenho das 
funções que exerce no serviço 

público. Portanto, não há nada de 
ilegal perante a Lei Federal, à Lei 
orgânica do município e no re-
gimento Interno do Legislativo. 

Presidente, circularam comentá-
rios de que a Câmara se recusou 
a aprovar aumento salarial para 
os servidores públicos municipais 
? esse projeto foi enviado pelo 
executivo para a Câmara?

CLArICe - Nesse período de seis 
meses, não recebemos na Câmara 
nenhum projeto nesse sentido e 
nem sequer soubemos de que 
o prefeito estaria pretendendo 
conceder reposição salarial para 
os funcionários. Também sou 
servidora pública e, como tal, 
também tenho direito a essa re-
posição. Pelo menos até hoje não 
recebemos qualquer comunicado 
da administração municipal sobre 
a existência desse projeto. Por-
tanto, os comentários espalhados 
por aí, de que não quisemos votar 
aumento salarial aos funcionários, 
não procede, absolutamente.

De repente as diferenças desapareceram e o mundo todo se 
confraterniza num enorme abraço, num só desejo de Paz. 

É o Milagre do Natal.  
Feliz Natal e Boas Festas para Todos! 

Mensagem da vereadora, Cleusa Clarice de Lima ao povo 
de Irineópolis.
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Usina vai produzir 
mais de 35 
milhões de litros

BIODIESEL

Com assessoria
Monte Castelo

Pesquisas da Epagri 
aliam preservação 
e rentabilidade 
em caívas

*AnA LúciA HAniscH

Presentes na maior parte 
das propriedades rurais do 
Planalto norte catarinen-

se, as caívas são áreas formadas 
por vegetação remanescente 
de Floresta Ombrófila Mista e 
tradicionalmente possuem ani-
mais em pastejo. Parte das caívas 
compõe as áreas de reserva legal 
e são utilizadas para fins econô-
micos, como a criação de gado 
de leite e corte e a extração de 
erva-mate. 
O manejo mais adotado nas pro-
priedades é o pastejo intensivo 
sem reposição de nutrientes. 
como consequência, a produção 
de pasto é muito baixa e cessa 
nos meses de outono e inver-
no. Com o objetivo de utilizar 
esse bioma de forma racional e 
sustentável, garantindo a pre-
servação das áreas, a Epagri-Est. 
Experimental de canoinhas pes-
quisa alternativas para aumentar 
a produtividade das pastagens 
em caíva. Os trabalhos envolvem 
melhoria da qualidade do solo, 
sobressemeadura e pastoreio 
rotativo. Essas técnicas têm pos-
sibilitado aumento da pastagem 
e de período de utilização da 
área, com incremento de mais 
de 2.000 litros de leite/ha/ano.
Para melhorar a produção de 
pasto, os pesquisadores estão 
estudando vários tipos de aduba-
ção que devem ser aplicados em 
cobertura para não prejudicar 
as raízes das árvores presentes 
na caíva. como as caívas difi-

cilmente foram adubadas ao 
longo de décadas, a não ser pelo 
esterco do gado que ficava na 
área, quase toda adubação causa 
resposta positiva na produção 
da pastagem. A Epagri tem tra-
balhado nos últimos seis anos 
com o uso de cama de aviário, 
calcário, fosfato natural, pó de 
basalto, cinza calcítica e cinza de 
biomassa, todos com excelentes 
resultados. 
Para garantir forragem em boa 
quantidade nas caívas, princi-
palmente durante o inverno é 
fundamental o uso de piquete-
amento, sobressemadura com 
azevém e ervilhaca e adubação. 
Esse trabalho na propriedade 
deve ser iniciado por uma parte 
da caíva, em torno de 20-30% do 
total da área, que deve ser iso-
lada com fio eletrificado e, após 
uma roçada, deve ser aplicada a 
adubação, sem revolver o solo. 
O melhor período para isso é a 
partir de março, quando o pasto 
nativo de verão reduz drastica-
mente e fica mais fácil fazer a 
sobressemadura com o azevém.
Com certeza, a utilização racional 
das caívas é uma prática agrícola 
de grande retorno econômico e 
ambiental e tem sido adotada em 
muitas propriedades rurais da 
região. Para maiores informações 
procure o Escritório Municipal 
da Epagri de seu município ou 
a Estação Experimental de ca-
noinhas. 

Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora – Epagri – Es-

campo & lavoura
Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Posse de diretoria

no sábado, 7, aconteceu a posse da diretoria do sindicato dos Produtores 
Rurais de Canoinhas. na diretoria, Edmilson Luiz Verka continua como pre-
sidente e Leônidas Pacheco de Miranda Lima como vice-presidente. alois 

silvio schiessl e ademir antonio Casaril são os secretários e alcir Cavalheiro e nivaldo 
Crestani os tesoureiros. Como suplentes ficaram Edgard Prust, Eliseo Leandro e nel-
son antonovicz. no conselho fiscal, efetivos, osmair schermack, Boleslau Wardenski e 
David Kichileski, e suplentes, Eduardo Marcos sorg, Lúcio Figura e Tertuliano Ferrei-
ra. ainda como delegados efetivos estão Pedro amarildo Bastos e itamar Emidio Zaka-
luzne e como suplentes Julio dos santos e Wilmar de assis Dranka. a diretoria fica à 
frente da entidade por quatro anos.

Foto: Jonas Padilha/Portal de Canoinhas

A bioCastell, usina de biodiesel 
que será construída em monte 
Castelo com investimentos na 
ordem de r$ 35 milhões, terá 
suas obras iniciadas ainda no 
primeiro semestre de 2014. A 
previsão de conclusão é até o 
final do ano que vem.

A notícia foi dada pelo presi-
dente da empresa, Leandro Cor-
tez, quando recebeu das mãos 
do gerente regional da Fatma, 
Leandro Schwaiga, a Licença 
Ambiental Prévia (LAP). Cortez 
explica que, com a licença, pode 
concluir o Plano de Negócios 
para protocolar junto ao bNdeS, 
com a solicitação de linha de 
crédito para o empreendimento. 
“o projeto para implantação da 
usina já vem sendo desenvolvido 
há seis anos, sendo que foram 

necessários dois anos de trabalho 
para conseguir esta LAP, com a 
elaboração de plantas e diversos 
outros documentos exigidos pela 
Fatma, para garantir que a em-
presa não cause danos ao meio 
ambiente”, explicou Cortez.

ele também agradeceu o 
apoio das pessoas envolvidas no 
processo, como a equipe da Am-
plaNorte, autoridades políticas 
estaduais e federais e também do 
ex e do atual prefeito de monte 
Castelo, Sirineu ratochinski e 
Aldomir roskamp, respectiva-
mente.

A bioCastell produzirá entre 
35 e 40 milhões de litros de bio-
diesel por ano, utilizando como 
matéria prima a soja, o óleo de 
sebo animal e o óleo derivado 
da coleta seletiva. essa parte 
envolverá os dez municípios 
que fazem parte da AmplaNor-
te, envolvendo as cooperativas 

de coleta de lixo, garantindo 
ganhos ambientais e socioeco-
nômicos para os envolvidos. 
outro convênio foi firmado com a 
Universidade do Contestado para 
garantir a qualificação de mão de 
obra e de estagiários na área de 
bioenergia.

o presidente da bioCastell 
lembra que a usina será uma 
indústria verde, que contribuirá 
para a preservação ambiental, 
produzindo energia renovável. 
“Nossa meta é movimentar 
a economia de toda a região, 
pois iremos consumir matéria 
prima local, gerar insumos para 
a agroindústria, além do próprio 
combustível que será produzido. 
Além disso, mais de cem em-
pregos diretos serão gerados, 
podendo chegar a aproxima-
damente 450, se somarmos os 
empregos diretos e os indiretos”, 
anuncia Cortez.
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Schumacher Construshop inaugura novo conceito de loja

geral

Incêndio em refinaria pode 
desabastecer postos da região

GASOLINA

Postos sem bandeira Petrobras são os que estão enfrentando mais 
problemas com o acidente

Canoinhas

Com uma nova proposta em termos de loja de materiais de construção, a Schumacher Construshop 
abriu suas portas no sábado, 7, em Canoinhas.

Estrategicamente localizada na rodovia BR-280, bem próximo da entrada da localidade de Salto 
d’Água Verde e do portal de acesso a Canoinhas, a loja oferece, além dos materiais de construção 

tradicionais uma gama de produtos diferenciados que vão ajudar na decoração da casa.
O conceito da empresa pode ser traduzido pelo lema “Você na sua casa”. “A partir desse conceito 

você passa a entender que uma casa não é somente paredes”, explica uma das administradoras da 
loja, Priscila Ferraresi.

Visite a loja:
Schumacher Construshop

Rodovia BR-280, número 2.650

Com 750 metros quadrados construídos numa 
área de 2 mil metros quadrados e oferecendo 

inicialmente mais de 4 mil itens, a Schumacher 
Construshop tem planos de expansão. “Tudo 

depende da demanda”, revela Priscila.

INFORME PUBLICITÁRIO60 anos de filantropia

os 60 anos de atuação da Pia União de santo 
antônio foram reconhecidos publicamente pela 
Câmara Municipal de Canoinhas durante sessão 
solene na noite de terça-feira, 10. Certificados 

de “amigo de Canoinhas” foram entregues às fundadoras 
e integrantes da atual diretoria da associação. Foram 
homenageadas as fundadoras ana Bosse, isabel Friedri-
ch, Tereza Posto, Maria Bojarski stockler Pinto, Leonora 
Carvalho (in memorian) e Jadviga Bojarski. integrantes 
da atual diretoria também receberam as placas: nereida 
Cherem Corte, arlete Maria Voigt, ana Dorothéa Wendt, 
ana Maria Wrubleski, Gersi Gonçalves, Márcia Marisa 
Zicruth, aurea Maria schreiner, Euni da silva Gruhner e 
odete olescovicz.

Uma explosão na refinaria 
Presidente Getúlio Vargas 
(repar), da Petrobras, em 
Araucária, região metropoli-
tana de Curitiba, ocorrida na 
noite de quinta-feira, 28, após 
o rompimento de uma tubula-
ção de óleo, pode desabastecer 
vários postos da região.

A gasolina e o diesel que 
abastece a maioria dos postos 
de combustíveis de Canoinhas 
e região vêm desta refinaria.

Parte da Unidade de des-
tilação U2100, onde o óleo cru 
passa pelo primeiro refino, 
ficou destruída após o acidente 
e está completamente parada. 
Há perspectiva de que a Uni-
dade volte a funcionar hoje.

Segundo gerentes de pos-
tos ouvidos pelo CN, o pro-
blema maior está naqueles 
que não têm bandeira Petro-
bras, já que a estatal estaria 
dando preferência aos postos 
que têm sua bandeira. des-
sa forma, pelo menos três 
postos chegaram a ficar com-

pletamente desabastecidos. 
dessa maneira, postos com 
a bandeira Petrobras têm au-
mentado o fluxo de clientes, 
mas até mesmo eles temem 
pelo futuro, já que não se sabe 
quando o problema da refinaria 
de Araucária vai ser resolvido 
completamente.

Segundo o Sindicato dos 
Petroleiros do Paraná e Santa 
Catarina (Sindipetro-Pr-SC), 
o calor do fogo causou danos 
estruturais e entortou vigas de 
sustentação de equipamentos 
e dutos. Óleo teria vazado 
para a rede de canos de águas 
pluviais, chegando à Unidade 
de Tratamento de descartes 
Industriais (UTdI). A situação 
já estaria sob controle.

iMPoRTaÇÃo
Na quarta-feira, 11, a diretora 
geral da Agência Nacional do 
Petróleo (ANP), magda Cham-
briard, disse que o país terá de 
aumentar as importações de 
diesel em razão da explosão 
ocorrida na repar. “Não fiz as 
contas de quanto será importa-

do a mais. Certamente vai ser 
importado mais um pouco”, 
disse magda.

o temor dos gerentes de 
postos de Canoinhas é que 
a importação encareça ainda 
mais a gasolina, que teve 
alta de cerca de 2,5% há uma 
semana.

A Petrobras não esclareceu 
os detalhes do incidente. mas 
nas notas enviadas à imprensa 
informa que não houve explo-
são, mas sim fogo na unidade, 
e não há risco de desabasteci-
mento de combustíveis.

GREVE
Além do incêndio, a repar 
enfrenta outro problema. os 
trabalhadores da refinaria 
aguardavam até ontem por 
uma resposta da empresa para 
as exigências de melhorias nas 
condições de saúde e seguran-
ça feitas pelo Sindicato dos 
Petroleiros do Paraná e Santa 
Catarina (Sindipetro Pr-SC). 
de acordo com o presidente 
do sindicato, Silvaney ber-
nardi, em entrevista ao jornal 

Gazeta do Povo, a refinaria 
afirmou que daria um retorno 
para a pauta elaborada durante 
as assembleias realizadas na 
semana passada até ontem.

Caso os trabalhadores con-
cordem com a paralisação, 
mais de 800 pessoas envolvi-
das na manutenção cruzarão os 
braços, o que afetará a reforma 
da Unidade de desti lação 
U-2100, cujo funcionamento 
foi paralisado em consequência 
do acidente ocorrido no dia 28 
de novembro. “Um dos pontos 
da nossa pauta já foi atendido 
pela repar, que foi a formação 
de um grupo de trabalho, com a 
participação do sindicato, para 
acompanhar a manutenção 
da unidade danificada”, disse 
bernardi.

desde o acidente, a pro-
dução na refinaria está total-
mente parada, pois a unidade 
afetada é o ponto de partida 
de processo de refino do pe-
tróleo. boa parte dos traba-
lhadores que estão ajudando 
nos reparos são funcionários 
da repar. A paralisação desses 
trabalhadores pode atrasar a 
recuperação da unidade e com-
plicar ainda mais o cenário do 
abastecimento de combustível 

no Paraná e em Santa Catarina.
A estimativa do sindicato 

dos petroleiros é de que há 
mais de 300 profissionais tra-
balhando na recuperação da 
unidade. Na última semana, 
parte da unidade afetada pelo 
acidente foi interditada pela 
Superintendência regional do 
Trabalho e emprego (SrTe/
mTe) porque o local oferecia 
riscos aos trabalhadores envol-
vidos na recuperação.

VaLoR
desde 30 de novembro, quan-
do a Petrobras anunciou au-
mento de 4% no preço da 
gasolina, o valor nas bombas 
para o consumidor subiu auto-
maticamente. Nos sete postos 
de combustível de Canoinhas, 
pesquisados pelo CN, todos se 
enquadraram ao percentual.

o menor aumento foi de 
menos de 1%, enquanto o 
maior chegou ao máximo de 
4% estipulado. No entanto, em 
um dos postos o valor subiu 15 
centavos nesta semana e, em 
outro, diminuiu 3 centavos. o 
preço da gasolina comum, em 
Canoinhas, nos sete postos 
pesquisados, varia entre r$ 
2,84 e r$ 3,17.
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Animais
DOA-SE CACHORRO 
Pastor alemão. Fone: 9634-5894 ou 8492-
8030, falar c/ Dilma ou Alcides.

FILHOTES DE PASTOR ALEMÃO
Valor: R$ 250. Fone: 9935-2135 ou 3623-0281, 
em Três Barras.

Apartamento com 80,00 m2. 
Rua Pastor George Weger – 
Centro. Valor: R$ 210.000,00. 

Casa de madeira com 60,00 m2 
e terreno com 331,75 m2. Rua 
Major Vieira – Centro. 
Valor: R$ 160.000,00.

Casa de alvenaria com 54,00 
m2 e terreno com 850,00 m2. 
Rua João Tomachitz – Jardim 
Esperança. 
Valor: RS 230.000,00.

Casa de alvenaria com 85,00 
m2 e terreno com 600,00 m2. 

Rua Alfredo Back – Jardim Es-
perança. Valor: R$ 110.000,00.

Casa de alvenaria com apro-
ximadamente 185,00 m2 e 
terreno com 520,00 m2. Rua 
Joaquim de Paula Vieira – Boa 
Vista. Valor: RS 250.000,00.

Terreno urbano com 770,00 m2. 
Rua Francisco de Paula Pereira 
– Centro. Valor: R$ 800.000,00.

Área rural com 13.975,14 m2 
Localizado em Marcilio Dias – 
Canoinhas. 
Valor: R$ 70.000,00.

OFERTAS DA SEMANA:

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

ServiçosImóveis Comerciais

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 1020m², de esquina, na rua 
Adão Tyska, próximo à Arep. Fone: 9252-2116 
ou 9931-6146, falar com Beth.

TIRA FOGO / BELA VISTA DO TOLDO
Terreno com 5,7 alqueires com 3,5 de terra de 
planta, divisa com o Salto da Água Verde. Valor: 
R$ 285 mil. Fone: 3622-0767, 8432-0680 (Tim) 
ou 9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

CASA DE MADEIRA DE IMBUIA
Medindo 84m², sendo 3 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro e garagem grande. Com uma 
casinha de alvenaria para comércio. Terreno 
medindo 465,68m². Valor: R$ 55 mil. Fone: 41 
3032-1021 ou 41 9630-9525.

TUPPERWARE
Ligue para 3622-7012 e fale com Domicella 
Brehmer. “Doutorzinho”, só o legítimo. Rua 
Benjamin Constant, 249.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 123m², terreno com 
675m², com 3 quartos, sala de estar, sala de jantar, 
cozinha, lavanderia, 2 banheiros, garagem para até 
2 carros, na rua Waldomiro Olsen, 1526. Valor: R$ 
200 mil. Fone: 9614-8114, falar c/ Rafael.

TERRENO RURAL
Próprio para reflorestamento a 10km do centro 
de Canoinhas, medindo 66.550m², com mata na-
tiva, área pronta para agricultura, luz, água, total-
mente documentado. Valor: R$ 150 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 3622-0188, falar com João.

KIT NET
Rua Bernardo Olsen, 681. Fone: 3624-0358, 
falar c/ Dorilda.

APARTAMENTO PROX HOSPITAL
Com 2 quartos sendo uma suíte, sala TV, sala 
estar, cozinha, banheiro, sacada, lavanderia, 
garagem fechada, churrasqueira, ótimo acaba-
mento, teto em gesso, portão automatizado R$ 
780,00. Fone:  47-3624-2763 ou  8407-4724.

SÍTIO EM MARCÍLIO DIAS
A 6km do Centro, com  3 alqueires com casa 
mista de 180m², com barracão para festa de 
270m², 2 tanques, quiosque com churrasquei-
ra, área para plantio, nascente, todo cercado. 
Fone: 3627-2223 / 9955-5111 ou 9136-3039.

SALA COMERCIAL PARA CONSULTÓRIO
Para venda, com 42 m² de área total na Multi-
clínica, rua Rolando Lourenço Malucelli, 288, 
próxima a nova Policlínica Municipal. 
Fone: 3622-4392 (Óptica Luz).

Diversos

ARROIO FUNDO
Terreno a 4 Km do Centro de Bela Vista, todo 
cercado, plano, com mangueira próprio para 
gado, contendo erva-mate, água, com 35 mil 
pés de eucaliptos de 5 anos. Fone: 3622-7724.

ALTO DAS PALMEIRAS
Sobrado novo medindo 115m², na rua Antonio 
Salomon. Com 3 quartos, sala, cozinha, gara-
gem, banheiro e lavanderia. Fone: 3622-5157.

VENDO CONSÓRCIO DE IMÓVEL
Grupo em andamento. 
Fone: 9638-5615, com Edson.

APARTAMENTO IMOBILIADO NO CENTRO
Fone: 3622-2515, Agro Moreira.

ANTÔNIO OLINTO-PR
Vende-se chácara 3/4 de chão, fechada com 
água dentro, com luz. Fone: 3623-4042.

SÃO CRISTÓVÃO
Casa de alvenaria com 100m², com 5 quartos, 
sala, cozinha, garagem e lavanderia. Terreno 
com 1000m² e outra casa com 70m². Fone: 
3623-4042.

CENTRO DE CANOINHAS/SC
Casa Geminada. Ótima localização, com 
2 quartos, sala de TV, cozinha america-
na, churrasqueira, lavanderia externa, 1 
banheiro, 1 garagem, Aprox. 67m². Móveis: 
Sofá, Armários na cozinha e sala, Cama de 
casal com colchão, Persianas, Mesa com 
6 cadeiras, Rack TV.  Eletrodomésticos: 
Microondas, Fogão 6 bocas, Geladeira frost 
free, Ferro de passar, DVD, Som, Máquina de 
lavar roupas 10kg. Fone: (47) 3627-2609 ou 
(47) 9621-0669.

CENTRO DE CANOINHAS/SC
Casa Geminada. Ótima Localização, com 2 
quartos, Sala de TV, cozinha americana, lavan-
deria externa, 1 banheiro, 1 garagem, Aprox. 
55m². Móveis: Sofá, Armários na cozinha, Cuba 
inox, Persianas, Mesa com 6 cadeiras, Rack TV. 
Eletrodomésticos: Microondas, Fogão 4 bocas, 
Ferro de passar. Fone: (47) 3627-2609 ou (47) 
9621-0669.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m², na rua Alfredo Paul. 
Valor: R$ 70. Fone: 3624-0104.

ARRENDA-SE SUPER PONTO LIBERADO PELA 
CELESC E CASAN
Por mandato judicial para Athos A. Scholze o 
qual arrenda a empresa fundada em janeiro de 
1951 por Waudemar Scholze, a primeira sorve-
teria de Canoinhas, bar, café expresso, sorvetes, 
lanches e refeições. Calçadão da rua Vidal Ra-
mos, 813, ao lado do Hotel Scholze (não serve 
refeições). Informações, mapa, instalações pelo 
e-mail side-inellabiotecnologia@hotmail.com. 
Fone: 9242-7295, falar c/ Athos.

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 5.954,33m², próximo a BR- 280, 
com casa de alvenaria com 100m² ou troca-se 
por casa ou terreno de menor valor ou venda 
parcial. Valor a combinar. Fone: 9996-7909.

VENDE-SE LOJA DE COLCHÕES
Em pleno faturamento, aceita-se carro no 
negócio. Fone: 8416-3157.

ALUGO SALA COMERCIAL
Sala com 80m², no Campo d’Água Verde, rua Feris 
Couri, 915. Fone: 3624-0104, falar c/ José Maia.

VENDE-SE LOJA PRONTA PARA FUNCIONAR
Com móveis, araras, balcão, vitrine, pratelei-
ras, roupas, brinquedos e acessórios. Tudo em 
excelente estado de conservação. Por apenas 
R$ 10 mil à vista. Fone: 9910-4323.

APARTAMENTO EM JOINVILLE
Com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, sacada com churrasqueira e uma vaga, 
de garagem, 6º com elevador. Excelente local 
para morar, próximo de tudo, há 15 minutos 
do centro. Valor de ocasião R$ 115 mil à vista, 
aceito carro no negócio até R$ 20 mil. Fone: 
47-9645-0031, falar c/ Izaias.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 160m², com laje, 3 
salas, 3 quartos, cozinha, área de serviço, 
dispensa, 2 banheiros sendo 1 com hidro, 
garagem, janelas com grade. Rua Alfredo Paul, 
2370, próximo ao Colégio Júlia Zaniolo. Fone: 
9136-6931 ou 9934-8938.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa de alvenaria, com 160m² na rua Estanis-
lau Schivinski, 52. Aceita-se financiamento. 
Fone: 3622-7170 ou 8822-7002.

CASA
Com 3 quartos, sala, cozinha, copa, 2 banhei-
ros, churrascaria, despensa, garagem com 
abrigo, no bairro Alto das Palmeiras. Valor: R$ 
800. Fone: 9688-9707.

RIO PRETINHO
7 alqueires na BR-280, próximo a grutinha 
Nossa Senhora Aparecida. Fone: 9934-8938 ou 
9136-6931.

VENDE-SE LANCHONETE COMPLETA
Valor: R$ 10 mil ou aluguel de R$ 350. Fone: 
9675-6898 ou 3622-3156 falar c/ Meri.

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Para temporada. Fone: 3622-7170 ou 8822-
7002.

CLASSIFICADOS

CAMPO DA ÁGUA VERDE 
Terreno de esquina, medindo 243,75 m², na rua 
Theodoro Humenhuk com Carlos Wagner, escritu-
rado, murado. Valor: R$ 60 mil. Fone: 3622-3910 / 
9621-0275 ou 9167-2692, falar c/ Ronaldo.

LANCHONETE COMPLETA
Valor: R$ 10 mil, aluguel R$ 3,5 mil. Fone: 
3622-0728 ou 9675-6898.

PORTEIRO ELETRÔNICO
Novo, com telefone. Valor: R$ 350. Fone: 
9994-3078.

TERRA PARA CONSTRUÇÃO CIVIL
Fone: 3622-4321.

CENTRO DE CANOINHAS
Casa com 200m², com terreno com 810m², 
próxima ao Jardim do Mickey. Fone: 3622-0505 
ou 8857-6666, falar c/ Júnior.

JARDIM ESPERANÇA 
Casa nova de alvenaria, com 100m², com 
sala, lareira, 3 quartos, cozinha, lavanderia, 
garagem, totalmente murada, situada na rua 
Valmor Ivo Gallotti. Fone: 8869-6209, falar c/ 
Daniel Zorek.

MEIA ÁGUA - CAMPO D’ÁGUA VERDE
Localizada nos fundos, 1 ou 2 pessoas, na rua 
Feres Coury, 1025. Valor: R$ 250, com água e 
luz incluso. Fone: 8482-0674.

PLAYSTATION II
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

BALCÃO REFRIGERADO GELOPAR
Valor: R$ 1,6 mil. Fone: 3622-0191, falar c/ 
Gerson.

3 MESAS REDONDAS PLÁSTICAS 
Valor: R$ 200. Fone: 3622-0191, falar c/ 
Gerson.

MADEIRA DE ARAUCÁRIA 
Para uma casa de aproximadamente 80m², 
telhas, ripas, vigotes, tábuas, forro, assoalho, 
portas e janelas, preço a combinar. Fone: 
9127-2585, falar c/ Ilario.

PAPAI NOEL PARA LOJAS E CASAS
Para fazer anúncio na véspera do Natal.

ÓTIMA CASA - BOA VISTA.
Com 2 quartos, acabamento de primeira e 
financiável pela programa “Minha Casa, minha 
Vida” da CAIXA. Valor a partir de R$ 105 mil. 
Fone: 9944-9674, 3622-7238 ou 9125-4645. JARDIM ESPERANÇA 

Casa nova de alvenaria, com 100m², com 
sala, lareira, 3 quartos, cozinha, lavanderia, 
garagem, totalmente murada, situada na rua 
Valmor Ivo Gallotti. Fone: 8869-6209, falar c/ 
Daniel Zorek.

LINDOS SOBRADOS NO COND. RESIDENCIAL 
“JARDIM”  
Sobrados com 77m², com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e garagem. 
Localizados na rua Saulo de Carvalho (asfalto 
novo) Jardim Esperança! Ótimo acabamento, 
e financiáveis pela CAIXA! Fone: 9125-4645, 
9944-9674 ou 3622-7238.

1 BARRACA P/CAMPING
Marca Bertoni, mod. Itapoã (canadense), 
capacidade para 5 pessoas, semi nova. Valor: 
R$ 250.  Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

3 VACAS GERCI GIROLANDA
Fone: 3623-4022, falar c/ Dilma ou 8829-2437, 
falar c/ João.

ENCERADEIRA ARNO SEMI-NOVA
Valor: R$ 230. Fone: 3623-0291.

VENDE-SE 90M² DE PISO DE MADEIRA
Fone: 9209-8886.

VILA NOVA - TRÊS BARRAS
Casa de alvenaria com laje, medindo  130m³, 3 
quartos, sala, cozinha, 2 banheiros, lavanderia 
e churrasqueira. Localizado na rua Otávio 
Tabalipa, 564. Valor: R$ 150 mil. Fone: 3623-
1563.

CAMPO D’ÁGUA VERDE 
Casa nova com 70 m², na rua Fauri de Lima, 
fundos da farmácia Canoinhas, com 2 quartos , 
sala , cozinha, banheiro e lavanderia. Valor: R$ 
140 mil. fone: 8853-8455 ou 9902-9823. 

SERRITO
Terreno medindo 16.000,00 m². Fone: 9205-
6169.

BEBÊ CONFORTO
Cor cinza, marca Galzerano. Fone: 3623-0811.

MÁQUINA DE FABRICAR TELA
Nova. Fone: 3622-0337 / 9105-7023 (VIVO) ou 
9741-6353 (TIM).

APARELHO DE SOLDA BIVOLT
Usado. Fone: 3622-0337 / 9105-7023 (VIVO) 
ou 9741-6353 (TIM).

VENDO BICICLETAS USADAS
A partir de R$ 100, adulto. Fone: 8454-6824.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Roçadas, limpeza de caixas d’água. Fone: 
3622-3327, falar c/ Silvano ou 3622-5679, falar 
c/ Edson.

PRECISA-SE DE MOÇAS
Para trabalhar com pesquisa de imóveis, curto 
período. Interessadas levar currículo na Galeria 
Canoinhas Center, Sala 05, falar com Bianca 
ou Hélio.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
Meio-período. Tenho referências. Fone: 8871-
2953, falar com Sueli.

SERVIÇOS DE PEDREIRO
Tenho experiência. Fone: 8864-4930.

SERVIÇO ESPECIALIZADO 
Corte de árvores, podas e limpeza em caixa 
d’água. Fone: 3622-5105 ou 9976-9151.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA
Fone: 8466-2390, falar com Dorival, para 
recado.

PRECISA-SE DE SERRALHEIRO 
Com experiência. Mais informações rua Mario 
João Mayer, 156 falar c/ Claudinei. Fone: 
3622-4793.

PRECISA-SE DE MECÂNICO DE AUTOMÓVEIS
Contato Mecânica Ferrari. Fone: 3624-0744, 
falar c/ Lori.

PROCURO EMPREGO DE COSTUREIRA
Com experiência de 7 anos. Fone: 3622-5745.

CANOINHAS
Terreno urbano, com área de 570, 71 m², 
situado na rua Francisco José Klahold. Valor: 
R$ 90 mil. Fone: 9988-0139.

EQUIPAMENTOS PARA PADARIA COMPLETA
Valor: R$ 28 mil, parte do pagamento pode ser 
carro. Fone: 9199-5790.

2 JANELAS DE FERRO
Valor: R$ 75 cada. Microondas, valor R$ 120. 
Parabólica, valor R$ 120. Cama e colchão, valor 
R$ 100. Capacete + conjunto de chuva, valor 
R$ 30. Guarda-roupa de solteiro, valor R$ 100. 
Fone: 8466-2390.

INDUSTRIAL I
Com 450m². Valor: R$ 20 mil. Fone: 8466-
2390.

VENDE-SE PROPRIEDADE 
Com 5.400,00 m², contendo casa em alvenaria 
de 122,00 m³, com  1 suíte, 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, área de serviço e ampla varanda, 
barracão com 450 m² e fundação (vigas baldra-
me) pronto para barracão de 800,00 m² de área 
total,  localizada na BR 280 a 15,3 km do trevo 
do parque de exposições, sentido porto união, 
na localidade de rio pretinho. obs: entrada de 
energia é trifásica. Fone:  47-3622-2040/9104-
5011, falar c/ Marcos V. Murara, corretor.

AULAS DE MÚSICA
Acordeon, violão, teclado, guitarra e contrabai-
xo. Fone: 9692-8256.

APARTAMENTO CENTRAL
Na rua Vidal Ramos localizada entre a 
Volkswagen e a Toyota, com 189,00 m² de 
área, contendo 1 suíte, dois quartos, 1 bwc, 
sala de estar/sala de jantar, sala tv, cozinha 
ampla, sacada frontal e ampla varanda na 
lateral. Na parte térrea (fundos), garagem com 
churrasqueira e banheiro, área de serviço e 
amplo terreno com casinha de boneca.  Valor 
R$ 1.800,00. 

JARDIM ESPERANÇA 
Vendo Imóvel muito bem localizado em área 
nobre, vista privilegiada da cidade - com 3 
dormitórios, sendo 2 suíte, sala de estar com 
lareira, sala de tv, sala de jantar, banheiro so-
cial, cozinha, área de serviço, despensa, ampla 
varanda com churrasqueira, escritório, lavabo, 
garagem coberta para 2 carros e descoberta 
para 3 carros, com mobília. 
Valor  R$400.000,00. Tratar fone: (47) 8461-
3075 ou (47) 3622-7134

SALA COMERCIAL CENTRAL 
Na (antiga farmácia dos SUS), na rua Vidal Ra-
mos localizada entre a Volkswagen e a Toyota, 
com 66,00 m² de área . Valor R$ 1.500,00.

SALA COMERCIAL CENTRAL  
Na rua Vidal Ramos localizada entre a Volkswa-
gen e a Toyota, com 126,00 m² de área . Valor 
R$ 2.500,00.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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Publicação de classificados somente
até às 18 horas de terça-feira. 

Publicação de classificados somente
até às 18 horas de terça-feira. 

Carros

Diversos

FUSCA ANO 85 MOTOR 1500
Fone: 9239-0857.

UNO MILLE WAY ECONOMYC ANO 2011
Cor prata, Kit Concept, com 33 mil km. Valor: 
R$ 20 mil. Fone: 3624-2288.

FORD KA  2011-2011 
Preto, novinho. Aceito carro 1.0 de 
menor valor. Fone: 8852-8040.

ONJUNTO CARRETA BARCO MARUJO
Com 5m, todo documentado. Motor 25 Hp 
Yamaha Evinrude, motor 8 Hp Evinrude e mo-
tor Honda 7,5 Hp.  Todos a toda prova. Fone: 
9996-5430, 8807-1270 ou 3622-4048. 

SOM AUTOMOTIVO
Rádio, DVD, tela retrátil “7”, Philco, 1 caixa 
com um Subwoofer “12” da Pionner, 1 Módulo 
V12 Roadstar, 1 par auto-falante 6x9 Booster.  
Valor: R$  1 mil. Fone: 3622-6090 ou 9621-
2200, falar com Cleverson.

CORSA HATCH MAXX 2008
Com ar condicionado, direção hidráulica, 
completíssimo. Aceito carro 1.0, de menor 
valor. Fone: 9975-1799.

ASTRA HATCH GL ANO 2001
Cor branco, aceita-se troca por melhor valor 
ou moto. Fone: 3624-1033 / 9674-9381 ou 
8886-699.

Caminhões/Tratores

VOLKSWAGEN ANO 1985
Com baú 6.90, motor MWM. Valor a combinar. 
Fone: 3623-0026 ou 8903-1078, falar c/ Rodrigo.

CAMINHÃO MB ANO 1973 MODELO 2213
Não é traçado. Valor: R$ 40 mil. Fone: 9161-
4607.

CAMINHÃO LS 1935 ANO 93
Carreta guerra graneleira. Fone: 9617-4354, 
falar c/ Paulo.

CARRETA E BARCO
Com motor 15 hp, conjunto seminovo. Valor: 
R$ 7,7 mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578, 
após as 18 horas.

SAVEIRO CL 1.8 ANO 1996
Cor branco. Valor: R$ 9,5 mil. Fone: 9906-1035.

SAVEIRO 1.6 MI ANO 97
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

Motos
SUNDOW  WEB ANO 2011
Cor preta. Fone: 9195-7448, falar c/ Ilario.

PROCURA-SE CARRO FINANCIADO 
PARA ASSUMIR
Valor até R$ 450. Fone: 9181-7427.

SUNDOW HUNTER 
100 cc., ano 2009, com 9 mil km, por R$ 1,3 
mil. Fone: 8852-8040.

CB 300R ANO 2010
Cor preto, com apenas 9 mil km, chave reser-
va, partida elétrica, pneus novos, em ótimo 
estado. Valor: R$ 9,5 mil, não aceito troca. 
Fone: 3622-3867 ou 8866-1728.

FIAT UNO 2001
Economy, brando, com apenas 33 
mil Km, placa final 6, já emplacado, 
4  pneus novos, carro muito novo. 
Valor: R$ 17,5 mil à vista ou sem 
entrada em 48x de R$ 590. Fone: 
8407-4724.

PALIO ATTRACTIVE 1.4
Ano 2011, com ar condicionado, 
direção hidráulica, TE, com 4 mil 
Km, branco. Valor: R$ 25,9 mil. 
Fone: 3624-2288.

ASTRA ANO 99/2000
Cor prata, com dir. hidráulica, trava elétrica, vidro 
elétrico. Valor: R$ 12,5 mil. Fone: 9644-7020.

CORSA HATCH MAXX ANO 2008
Ar condicionado, direção hidr. vidros e travas 
eletr. Completíssimo. Valor: R$ 21 mil, aceito 
carro de menor valor. Fone: 8852-8040.

FORD KA ANO 2011 
Flex, cor preto, novinho de tudo. Fone: 9975-1799. 

CAMINHONETE F.1000
Ano 89, cabine dupla. Valor: R$ 28 mil. Vendo 
ou troco. Fone: 3622-4321 ou 3622-3440.

CORSA SEDAN ANO 2000
Cor branco em ótimo estado, com alarme. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 9152-2506.

CAMINHÃO AGRALE
Com baú, motor MWM, 4 cilindros, 6 pneus 
novos, em ótimo estado. Fone: 3622-1337 ou 
9154-4166.

FIAT FIORINO WORKING ANO 1997
Valor: R$ 8,2 mil. Fone: 9906-1035.

CG 125 ANO 2006
Valor: R$ 2,8 mil. Fone: 9672-6097.

YAMAHA FACTOR 125 ED ANO 2009
Cor vermelho, partida elétrica, freio a disco, 
rodas de liga leve. Valor: R$ 4 mil. Fone: (47) 
9166-4420, falar c/ Dilssana.

CELTA ANO 2005
Com CD player, auto falantes, alarme, pneus 
dianteiros novos, branco, 2 portas, inteiro 
revisado. Valor: R$ 14 mil. Fone: 9919-0301.

PRISMA 2010
Cor preto, alarme, trava, direção, hidráulica, 
chave reserva. Valor: R$ 21,9 mil. Fone: 8440-
4618 ou 9933-8054. PALIO ANO 2003

4 portas, completo. Valor: R$ 4 mil e assumir 
35 parcelas de 480. Fone: 8440-4618 ou 

COMPRO PNEUS ARO 13
Seminovos. Fone: 9137-0769.

TOYOTA HILLUX ANO 2002
Em perfeito estado, 2º dono, baixa km. Fone: 
3622-5887 ou 9966-7112.

ASTRA ANO 2000 1.8
Aceita-se troca de menor valor. Fone: 9674-
9381 ou 8886-6999.

GOL ANO 2007 MODELO G4
Cor vermelho, a toda prova com 72 mil km. 
Valor: R$ 16,9 ou sem entrada mais 48 x  R$ 
570. fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

UNO EP ANO 1996
Vidro e trava elétrica, ar quente, limpador 
e desembaçador traseiro, carro muito bem 
cuidado. Valor Tabela R$ 7,8 e vendo por R$ 
6.500,00. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

CAMINHONETE D20 ANO 85
Vende-se ou troca-se por automóvel de menos 
valor ou mesmo valor. Fone: 9672-6187 ou 
8836-0191.

CLASSIFICADOS

VOYAGE TREND 1.6 FLEX ANO 2009 
Cor vermelha, direção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, alarme, com 40 mil km, toda a 
prova. Valor: R$ 24,9 mil. Fone: 47-8407-4724 
ou 8801-5615.

4 PNEUS ARO 15 / 1 PNEU ARO 16
Fone: 3622-0191 ou 8478-7134, falar c/ 
Gerson.

GOL BOLA I PLUS ANO 1996
Cor verde metálico, ótimo estado. Valor: R$ 8,6 
mil. Fone: 9755-3866.

PROCURO VEPICULOS FINANCIADOS
Para assumir prestações. Fone: 9181-7427.

CELTA ANO 2012 2 PORTAS
Cor preta, com 25km rodados, novo. Valor: R$ 
19,5 mil á vista. Fone: 9181-7427.

SANTANA QUANTUM 2.0 ANO 1994
em bom estado, pneus novos. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9181-7427.

RANGER ANO 2001
Motor gasolina e G.W.U.  Troca-se por Meriva 
ou Zafira. Fone: 9147-0709 ou 8424-2141, falar 
c/ Arildo.

GOL SPORT 2002 1.0
Direção hidráulica, desembaçador e limpador tra-
seiro, rodas de liga R14, farol de neblina, farol com 
máscara negra, 96 mil km rodados, todo original, 
super conservado. Valor: R$ 13 mil (abaixo da 
tabela FIPE). Aceito carros de maior e menor valor e 
motos. Fones: (47) 8821-7372 ou (47) 9112-9408.

LINEA HLX 1.8 DUALOGIC Ano 2011
Único dono, 78 mil km, assento de couro, 
emplacado. Todas as revisões e manutenções 
realizadas na concessionária FIAT. IMPECÁVEL. 
Valor R$ 42 mil. Fone: (47) 9971-1530 TIM; 
(47) 3043-1035, falar c/ Airton.

VAN ESCOLAR RENAULT MASTER ANO 2004
Com 16 lugares, cor branco, em ótimo estado. 
Fone: 3622-1242 ou 9985-0989, falar c/ Miguel 
Zorek.

VAN BESTA ANO 2000 GS 2.7
Fone: 9723-6953 ou 3622-4414. 

STRADA ADVENTURE ANO 2013
Completa. Nova com 10 mil km. Fone: 9937-
4406 ou 3622-5971.

1 PNEU NOVO DIANTEIRO P/ BIS
Valor: R$ 70. Fone: 3622-5105 ou 99769151.

CARRETINHA AZUL PARA CARRO 
Medindo 1,80 x 1,10m. Valor: R$ 1,5 mil. Fone: 
3623-1563.

JOGO DE PNEUS ARO 16 (205/55)
Meia vida. Valor: R$ 700 ou estudo troca. 
Fone: 3622-5105 ou 9976-9151.

MÁQUINA DE COLAR PNEU
Nova, para borracharia. Valor: R$ 350. Fone: 
9994-3078.

SUZUKI 1100 ANO 96
Ótimo estado. Valor: R$ 17 mil. Fone: 9163-
5313 ou 3622-1040.

CARRETINHA 
Valor: R$ 1 mil. Fone: 3624-2362.

JOGO DE PNEUS ARO 16
Goodyear  205/55 (meia vida). Valor: R$ 700. 
Fone: 9976-9151 ou 3622-5105.

COMPRO VOLANTE DE FUSCA ANTIGO
Fone: 9976-9151 ou 3622-5105.

GOL ANO 94 1.6
Cor Verde. Valor a combinar, aceita-se troca 
por veiculo de maior valor. Fone: 8426-6079.

FIAT UNO WAY ANO 2009 
2 portas, com apenas 48 mil KM sem entrada 
48 x R$ 490,00 , oportunidade, tratar 47-3624-
2763 ou 8407-4724.

AUDI A3 1.6 ANO 2000
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

MOTO 250 TWISTER ANO 2008
Cor amarelo. Valor: R$ 6 mil. Fone: 8426-6079.

JOGO DE RODAS ARO 15 5 FUROS
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

2 PNEUS ARO 14
Semi novos. Valor: R$ 250. Fone: 3622-0191, 
falar c/ Gerson.

5 PNEUS ARO 16 
Meia vida. Valor: R$ 500.Fone: 3622-0191, 
falar c/ Gerson.
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Enfoque

  

ANIVERSARIANtES
13 de dezembro

Andre Pereira de Mattos
Davi Heike  Soares

Jair Schultz
Terezinha Antunes

Leticia Bueno Hupalo
Ivonete Fagundes

Mario Hacker
Flavia Knorek

Célio Antonio Schartz
José Nereu dos Santos

14 de dezemebro
Zilton Budant

Clovis Roberto Pereira da Costa
India Schramm Pires

Dirce Michel
Roseli fde Farias Gruczkoski

Gabriel Novak

15 de dezembro
Édina Maria Mendes
Melissa de Oliveira

Rosane Fernandes De Oliveira
Bruna Gabriely Nunes dos Santos 

Juraci Hirt
Jefferson de Anhaia

Anna Zattar
Wilson dos Santos Correa

Cecilia Iarrocheski
Leandro Rocha

Waldemiro de Andrade
Fabiano Oliskovicz

Rosa Schikoski
José Adelino Gruzkoski

16 de dezembro
Lucia Maria Poma

Marieli Alves
Orlando Ferreira

Jeronimo Jose Kotarski
Willian Gerson Nayzer

Samanta Sabrina Alves de Oliveira 
Maria Eduarda Vovzniak

Bruno Alberto Schereiner

17 de dezembro
Wilson Antonio Hactschbach

Eliane Margarete de Lima
Silvana Ap. Soares Fragoso

Yasmine Pires
Anderson Bayerl

Leila Cardoso
karine Saidot

Fasto Braz Oliveira
Yasmine Pires

Gabriela Bonassoli 
Celi T G Souza

Carlos Roberto Medeiros
Jaci camargo Barbosa

Priscila Pacheco
Rumualdo Schoroeder

Zenita Steilen
Wilma Fatima Fernandes

18 de dezembro
Araquem Ribeiro

Ana Maria Silva de castro
Maria Elizabete da Rocha 

Mario Antonio Alves Ferreira
Cristiane Gevieski

Osvaldina Fonseca Dusko

19 de dezembro
Adelmo Veira Biscaia

Carina Fernandes Alves 
dez Alcides G Gonçalves

Augusta I.P.Wendt
Adelmo Veira Biscaia

Janaina pereira
Aline Aparecida Kurcheski

Elizete Wzoreq
Tiliane Nayzer

Ilda Paul

IRINEÓPOLIS

TRÊS BARRAS

MAJOR 
VIEIRA

  

Amanhã é dia de festa para Izado-
ra Kuakoski Canani. Ela completa 
6 anos. “Você é nossa princesa, 
a flor mais bela e o sorriso mais 
brilhante.” De seus pais Edivone 
Kuakoski e Eurides Canani Filho

O gatinho Daniel Hilario Vicen-
te Júnior completou 7 anos no 
dia 12. “Que todos os seus dias 
sejam de muita alegria. Feliz ani-
versário!” De seus pais Simone e 
Daniel e irmãozinho Davi.

Amanhã, 14, a gatinha Lorena 
Andreatta Schroeder com-
pleta 3 aninhos. “Filha, você 
é o presente que Deus nos 
enviou. Te amamos.” Com 
carinho de seus pais João e 
Ana Keila Schroeder.

Trajada com o vestido e adereços da sua musa inspiradora, a bo-
neca da turma Monster High - que exibe no colo - Roberta Bendlin 
Franz recepcionou a sua turminha e familiares com decoração a 
caráter, para celebrar os seus 4 anos de vida, festejados dia 1º de 
dezembro na Sociedade Recreativa e Cultural de Irineópolis.

O garotão Kelvin Vinícios completa 
um novo ano de vida no dia 15. 
“Agradecemos a Deus por ter nos 
dado você: a alegria maior que 
possuímos e o motivo da nossa 
felicidade. Feliz Aniversário!” Com 
carinho seus pais Junior e Mari.

A princesinha Rafaela Hauth Pokriwieski completou seu 1º ani-
nho no dia 11. “Você foi o melhor presente que Deus poderia 
nos dar, pois iluminou nossas vidas com sua alegria!” Muita 
saúde e proteção todos os dias, são os desejos do papai Ale-
xandre, mamãe Fabiana, avós Gustavo, Zenaide, Guido, Isabel 
e também da bisa Blandina. O sorridente Davi 

Hinke Soares faz 
aniversário hoje! 

Parabéns! O abraço 
especial é das 

primas Eduarda e 
Jéssica e da sua tia 

e madrinha Mar-
ciana.

Aniversário em dose dupla: a 
afilhada Heloisa e o padrinho 
Ernani Pazda comemoraram 
aniversário no dia 11. “A eles, 
muitas felicidades!” De seus 
amigos e familiares.

Teve festa no fim de semana que passou na casa da família Dams 
Karpinski. Foi o batizado do pequeno Leonardo, niver de 4 anos do 
garotão Pedro e aniversário também da mãe Vera. A eles, votos de 
felicidades e que Deus lhes abençoe hoje e sempre. São os desejos da 
família.
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Parabéns para Taís Liscoski, que 
fez aniversário no dia 9. “Meu 
presente de Deus! A luz que 
ilumina todo o meu caminho. Te 
amo muito filha. Feliz aniversá-
rio!” São os votos de sua família.

Elibio Pfleger! “Neste dia 15 é seu aniver-
sário, pai. Não poderia deixar de te dizer o 
quanto te amo e o quanto lhe desejo que 
este dia seja promissor de muita saúde, 
felicidade e sucesso na sua vida.” São votos 
de seus filhos e netos.

Ontem, dia 12 de dezembro, 
Luana Antonovicz completou 12 
anos. Desejos de muitas felicida-
des, realizações e conquistas, de 
sua mãe Maura e seus avós Clara 
e Gabriel Antonovicz.

No dia 12 de dezembro comemo-
ra seus 13 anos Matheus Au-
gusto. “Que Deus derrame suas 
bênçãos sobre você e que você 
seja muito feliz! Te amo.” Sua 
mãe Márcia Eliane Witt.

“Para meu querido filho João Vitor, desejo tudo aquilo que sempre 
desejei e que pode ser resumido em uma só palavra: Felicidade! Que 
ela venha de diferentes formas em sua vida. Siga sua vida, você está 
preparado e conte sempre com o meu amor incondicional de pai. Te 
Amo.” Seu pai Frederico Sabbagh (Fredy).

Um abraço pra lá de especial para os irmãos Gilberto e Eliane, que fa-
zem aniversário no dia 15,  e para Fabiana, que comemora idade nova 
no dia 16. Que vocês continuem iluminando as vidas das pessoas com 
esse carisma único. Felicidades aos irmãos!

Amanhã, 14, os jovens Kaleb Freitas Rodrigues e Ana Claudia Rodrigues 
Ferreira se unem em matrimônio. A celebração será na Igreja Evangélica 
Assembleia de Deus de Joinville –SC, às 19h30. Os familiares desejam 
votos de muitas felicidades ao casal. “Que Deus os abençoe.”

Dia 15 é aniversário de Rosane 
Fernandes. Sua família deseja 
muita saúde, paz e felicidades. 
“Que todos os seus sonhos se 
realizem.” De seus pais, irmãos 
e filho.

Completam 1 ano de casamento na segunda-feira, 16, Léia e Jeferson. 
“Que Deus continue abençoando cada dia mais e mais esse lindo 
casal.”

Comemorou idade nova, no dia 12, 
Elfrida Grefin Sucheck. “Tome alegria, 
brinde à vontade, pois o que vale é a 
felicidade! Tudo de bom para você.” São 
os desejos de seu esposo Florentino e 
seu filho Carlos Henrique.

Feliz aniversário para Márcio Hacker! Ele 
completa idade nova hoje. Toda a família 
deseja muitas felicidades e conquistas. 
Parabéns!

“Que um dia, pai querido, eu possa retribuir 
pelo menos a metade de tudo que você fez 
e tem feito por mim. Agradeço a você toda 
a educação e caráter que tem, todas as suas 
preocupações, dedicações e lições só me 
fizeram crescer. Desejo a você muitas felici-
dades e que continue merecedor de tantas 
qualidades. Parabéns pelo seu aniversário.” 
De suas filhas que te amam muito, Julia e 
Emanuele, e sua esposa Sonia.

Parabéns para Anna Zat-
tar, que faz aniversário 
neste domingo, 15. Um 
abraço! Felicidades!
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Funerária MÃO aMiGa
10/12 - Luiza Preissler - 88 anos

10/12 - Maria Cely Gonçalves - 77 anos
08/12 - Tereza de freitas Massaneiro - 72 anos

07/12 - Ruby Carulack - 86 anos
08/12 - Inoemia Lopes Machado - 70 anos

Funerária SÃO JOSÉ
09/12 - Manoel Saldanha dos Sanros - 68 anos

08/12 - José Neuzar Cornelsen - 67 anos
06/12 - Rosa da Cruz Klock - 67 anos

05/12 - Iracilia Gomes Grosscopf - 84 anos
02/12 - Carlota Rodrigues de Oliveira - 79 anos
30/11 - Veronica Modeski Dembiski - 59 anos

28/11 - José Babiss - 85 anos

Publicado em 13 de dezembro de 1963

Mantida a grafia originalHá 50 anos
notas 

Esparsas
-dia 9 último, na séde Ce-

PeC na rua major Vieira, foi 
instalado, solenemente, o 

curso de  parteiras, a cargo 
do Centro de Saúde desta 

cidade.

***
- Segundo informes a casa 
Pernambucanas, uma das 
maiores organizações in-

dustrial e comercial do País, 
finaciará imponente edifício 
em nossa cidade, cujo início 
da construção será no próxi-

mo ano.

***
-A Sociedade beneficente 
operária, dará grandioso 
baile de natal no corrente 

ano, esperando-se a mesma 
animação dos saudosos bailes 
da sede antiga, onde se reuni-

ram a nova e velha guarda.

***
- Hoje no Clube Canoinhen-
se, as solenidades de forma-
tura de mais uma turma da 

escola Técnica do Comércio, 

estabelecimento de alto concei-
to e que veio preencher grande 
lacuna na cidade no setor educa-
cional proporcionando maiores 

faciliades oara todos. 

***
-É o Santa Cruz goleou impie-

dosamente o canoinhas SC, pela 
alta contagem de 7 a 0, com 

cinco tentos, de bela feitur a do 
fabuloso Willo.

Cine Teatro Vera 
Cruz 

apresenta:
HOJE - ás 20,00 horas impróprio até 

14 anos
UM RAIO EM CÉU 

SERENO
Com Angle Dickinson - Peter Finch 
- Roger Moore. A história íntima de 

uma mulher amada por dois homens. 

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Possivelmente em 1928, na rua Eugenio de souza, personalidades de Canoinhas 
posam para a foto feita por Curt Uhlig. Da direita para a esquerda, o terceiro, de 
paletó branco, é o juiz Francisco de almeida Cardoso. a foto é do acervo de Cecy 
schroeder allage. 

local

eMpreSa Funerária Santa 
Cruz inauGura VelatóriO

Nova e moderna estrutura estará aberta para visitação 
neste domingo, 15, a partir das 10 horas

Há mais de 30 anos atendendo Canoinhas e região, a antiga 
Funerária Humenhuk, agora Empresa Funerária Santa Cruz, 
inaugura novas instalações do Velatório, que estará aberto 
para visitação neste domingo, 15, a partir das 10 horas.
A nova e moderna estrutura do Velatório Santa Cruz fica 
localizada na rua Lourenço Wrubleski, número 248, bem 
em frente ao portão lateral do Cemitério Municipal.

A direção da empresa convida a todos os associados, 
familiares e a comunidade em geral para conhecer 
as novas instalações.

INFORME PUBLICITÁRIO
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Canoinhas

esportes

CAC fica no zero a zero 
contra o Metropolitano 

Time canoinhense 
joga contra o JEC 
no domingo, 15, na 
Arena Joinville

COPA SC

Canoinhas Atlético Clube (CAC) 
e metropolitano empataram sem 
gols na noite de quarta-feira, 11, 
em Canoinhas, pela Copa Santa 
Catarina. o resultado garantiu o 
time de blumenau na Série d do 
Campeonato brasileiro, mas, por 
causa da vitória de 2 a 0 do Joinville 
sobre o Guarani, deu o título da Co-
pinha ao time do Norte do estado. 
o Verdão encerra a participação 
neste fim de semana, em casa, 
contra o Guarani de Palhoça.

 o CAC começou melhor e 
criou as melhores chances, com 
João Paulo fazendo pelo menos 
duas grandes defesas nos 10 minu-
tos iniciais. A primeira chance do 
metrô foi apenas aos 15 minutos 
com edmar, mas ele chutou por 
cima o cruzamento de Toni.

 edmar teve outra boa chance 

aos 25, quando recebeu e tocou na 
saída do goleiro. A zaga tirou em 
cima da linha. No lance, o jogador 
se machucou e acabou deixando o 
campo para o lugar de Juninho.

 Na etapa final, o metrô até 
começou melhor, mas, logo depois 
dos 20 minutos, os donos da casa 
mudaram o cenário e tiveram pelo 
menos quatro chances de marcar.

 
JoinViLLE
Sem chances de classificação, o 

CAC encerra sua participação na 
Copa SC neste domingo, 15, às 
17h, contra o Joinville. o jogo acon-
tece na Arena, cenário da guerra 
protagonizada por torcedores do 
Atlético-Pr e do Vasco no domingo 
passado.

Para o Joinville, a partida será 
de desagravo. Com ingressos a r$ 
5, a ideia do JeC é lotar a Arena 
com torcedores vestindo branco, 
dando um recado ao mundo de que 
a torcida do anfitrião é da paz.

Pelas redes sociais e meios 
de comunicação da cidade, há vá-
rias campanhas conclamando os 

torcedores a assistirem da partida 
que deve carimbar o passaporte 
do Joinville para a Copa do brasil.
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Não é novidade para nenhum brasileiro que, no próximo ano, o Brasil vai sediar a Copa do Mundo de Futebol e Brazuca foi o nome escolhido para a bola oficial, 
com mais de 1 milhão de votos de fãs do futebol. A popular expressão “brazuca” tem origem antiga, usada pelos portugueses para designar “brasileiro”, assim 
como os brasileiros os chamam de “portuga”.
A bola oficial foi testada por 600 jogadores profissionais de dez países diferentes. A tecnologia incorporada da Brazuca são as mesmas que foram utilizadas na 
construção da Tango 12, bola utilizada na última Eurocopa, e na Cafusa, criada para a Copa das Confederações deste ano. Mas a estrutura é nova, com seis pai-
néis simétricos idênticos e uma superfície exclusiva que procura dar maior aderência e melhor aerodinâmica.
Com detalhes coloridos envolvendo os seis gomos da bola, a Brazuca representa para o mundo todo o “futebol vibrante” do nosso país.
Em Canoinhas, já é possível conhecer a bola, que chegou na primeira semana de dezembro na loja que, coincidentemente, tem o mesmo nome, a Brazuca Espor-
tes. “A bola Brazuca é um ícone da Copa e para nós é uma alegria ser uma loja especializada em materiais esportivos, com o nome da bola da Copa que será no 
Brasil”, comenta o proprietário da loja, Mayco Santos.
Segundo ele, todos os artigos oficiais da Copa do Mundo 2014 chegam à loja até o Natal. Entre eles, as camisetas oficiais das principais seleções, bandeiras e o 
mascote da copa o Fuleco.
A rede de lojas Brazuca Esportes inaugurou em Canoinhas no dia 1º de abril de 2009, atuando no ramo de artigos esportivos. Seu objetivo é propiciar um atendi-
mento de qualidade, para que os clientes se sintam como parte do time. “A satisfação dos clientes se dá pela percepção de um ambiente-conceito, onde estão os 
melhores produtos, um atendimento exclusivo e personalizado e a certeza do melhor negócio.”
Brazuca Esportes – A maior e mais completa da região.

Bola Brazuca chega 
   à Brazuca Esportes

COPA 
DO 

MUNDO

Botafogo/Canoinhas sofre 
goleada do Joaçaba

FUTSAL

Grande final acontece em 
Canoinhas amanhã, 14

Com um futsal envolvente e em-
balado, a equipe do Joaçaba Futsal 
goleou na noite de sexta-feira, 6, a 
equipe do botafogo de Canoinhas 
pelo placar de 6 a 2.

A partida aconteceu no Gi-
násio da Unoesc, em Joaçaba, e 
a equipe da casa fez valer o fator 
mando de quadra e saiu na frente 
na disputa pelo título da compe-
tição. Agora, a equipe de Joaçaba 
precisa apenas de um empate 
no tempo normal para ficar com 
o título. Se for derrotado, terá 
de vencer na prorrogação para 
levantar o caneco.

 
o JoGo
A partida iniciou a todo vapor com 
a equipe do Joaçaba pressionando 
já na saída de bola, ciente de que 
a equipe adversária era uma óti-
ma equipe e que este era o jogo 

mais importante do campeonato. 
Léo, logo a 1min05, já mostrou o 
cartão de visita para a equipe de 
Canoinhas fazendo 1 a 0.

Aos 4min12, André marcou 
o primeiro dele e o segundo da 
equipe de Joaçaba e com 11min53 
o time abria 3 a 0, com André 
novamente deixando a sua marca.

A equipe do botafogo bus-
cava se encontrar em quadra, 
onde era visivelmente dominada 
e sentia a falta de ritmo de jogo. 
mesmo assim, Leandro descon-
tou ainda na primeira etapa, aos 
14min9, fechando em 3 a 1 para 
o time da casa.

o botafogo voltou melhor 
no segundo tempo e tratou de 
descontar logo no início, com 
Jubanski, a 1min47, deixando o 
placar em 3 a 2.

Tales marcou o quarto gol da 
equipe joaçabense aos 2min34. 
A equipe contava com o apoio 

da torcida, que fez a festa aos 
12min56, no gol de zé. A arbitra-
gem marcou uma falta próxima 
à área do botafogo, mas deu 
continuidade à jogada. Isso gerou 
muita discussão. mesmo assim, o 
gol foi validado.

Faltando 6min37, o bota-
fogo jogou suas últimas fichas, 
apostando no goleiro linha com 
deco, mas de nada adiantou. 
os joaçabenses ainda marcaram 
faltando 29 segundos para fechar 
a goleada, com André marcando 
seu terceiro gol e decretando a 
vitória do time da casa em 6 a 2.

Agora, a equipe do Joaçaba 
Futsal vem até Canoinhas ama-
nhã, 14, onde necessita apenas de 
um empate para alcançar o título. 
Já o botafogo terá de vencer no 
tempo normal para levar a deci-
são para a prorrogação, onde, por 
ter melhor campanha, joga por 
um empate.

Canoinhas
sesi

Encerrou na noite desta quarta-feira, 11, na 
sede social da Cia Canoinhas, a edição 2013 
dos Jogos do sesi.  a grande campeã da edição 
de 2013 foi a empresa Lavrasul, que somou 457 

pontos. na segunda colocação ficou a empresa Motocar, 
com 425 pontos. a empresa Fricasa ficou com a terceira 
colocação geral somando 187 pontos. na foto, a Lavrasul 
recebe o troféu de campeã-geral dos Jogos.
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns
o abraço da coluna vai para...
- Jesuíno Lima neto - 13/12

- RafaeL Lima - 13/12

- aLfRedo scuLtetus - 17/12

Parabéns, parabéns...
para os gêmeos RafaeLa e maRcio tRemL 

fiLho, aniversariante do dia 15 de dezembro

Bodas de Pérola
No dia 17 de dezembro, deputado antonio 

aguiaR e sua esposa maRiLu completam 30 

anos de casados. Parabéns!

Bodas de Oliveira
O casal feRnando e RoséLis tokaRski 

completam 34 anos de casados no dia 17 de 

dezembro. Saudações polacas!!!

Formaturas Luana Paula

Para a felicidade dos pais ReJane maRia (schivinski) tRevisani e na-
tanieL tRevisani JunioR, acontece as formaturas dos filhos 

geoRgia tRevisani em medicina e Luiz matheus tRevisani em 
medicina veteRináRia.

geoRgia recebeu seu diploma no  dia 13 de dezembro no curso de Medi-
cina pela Universidade do Sul de Santa Catarina (Unisul) em Tubarão, com 
Baile de Formatura no dia 14 de dezembro, e Luiz matheus recebe seus 

diploma de Medicina Veterinária pela Universidade do Estado de Santa Cata-
rina em Lages -SC no dia 20 de dezembro com baile de formatura no mesmo 

dia.
Aos jovens formandos nossos parabéns e desejo de muito sucesso!!!

A jovem Luana PauLa goLanowski recebe seu diploma no 
curso de medicina da universidade da Região de Joinville (univil-

le) na colação de grau no dia 13 de dezembro. 
No dia 14 de dezembro acontece o Baile de Formatura.

Luana é filha de Irio e Margaret (Pires) Golanowski.
A Luana nosso carinho e desejo de sucesso, sempre!!!

Os noivos oscaR e 
edLa conceição no 

dia 14 de dezembro 
de 1963.

RelemBRandO 
1963
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Poesia
ARCAFES

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

FUGA

Transformações sociais assustam
Fazem o povo se movimentar
s vezes fugir da realidade 
É o escape para desabafar.
Tantas mudanças acontecem
e fazem a população se estressar
Para não cair em depressão
Precisam se adequar.
Num final de semana fugir pra praia
Ou às montanhas escalar
Dá o refrigero que a alma
Precisa para deixar continuar.
Tantas pessoas passam na rua
Entre andróginos cabisbaixo a 
andar
O transeunte espreita calado
Não aceita em se comunicar
Cada um com seu silêncio
Coração que não sabe desabafar.
A rua é uma grande vitrine
Todos procuram algo pra comprar
e até mesmo sem necessidade
Desfilam na orla pra se mostrar
Há uma carência de amizade
Falta de fé para acreditar
E faz a ternura se apagar.
O trabalho é a inspiração
Faz voltar revigorado pro lar
A família alimenta a serenidade
Que ensina gratidão o labutar
E seguem assim os dias
Sem muita coisa pra mudar
Pois as fugas nos finais de semana
Fazem revigorar... 

EloGio dos AntEpAssAdos

nessa reflexão, vamos incluir Nelson 
Mandela, pela sua experiência de vida 
e pelo que deixou de exemplo para a 

humanidade. O mundo agradece e pede que 
seu exemplo continue. Louvemos os homens 
ilustres, nossos antepassados, segundo as suas 
gerações, o Senhor deu-lhes grande glória e 
magnificência desde o princípio do mundo. 
Eles governaram nos seus estados, homens 
afamados pelo seu poder, conselheiros pela 
sua inteligência, videntes de tudo pelo dom 
profético, chefes de povos pelas suas pre-
visões, mestres do povo pela sagacidade, 
sábios narradores pelo seu ensino, criadores 
de melodias musicais e cantores de poemas 
escritos. Homens ricos de virtude, vivendo 
em paz nas suas casas. Todos eles alcançaram 
glória entre os seus contemporâneos e foram 
honrados no seu tempo. Entre eles, há quem 
deixou renome, tal como se contam as suas 
glórias. Outros, a cuja memória já não existe, 
pereceram como se não tivessem existido, 
nasceram como se não tivessem nascido e, da 

mesma sorte, os seus filhos depois deles. Po-
rém, aqueles foram homens de misericórdia, 
cujas obras de piedade não foram esquecidas. 
Na sua descendência, permanecem os seus 
bens e a sua herança para os seus netos. Os 
seus descendentes mantiveram-se fiéis à 
aliança e os seus filhos graças a eles próprios. 
A sua posteridade permanecerá para sempre 
e a sua glória não terá fim. Os seus corpos 
foram sepultados em paz e o seu nome vive 
de geração em geração. Proclamam os povos 
a sua sabedoria e canta a assembleia os seus 
louvores. O mundo precisa ser evangelizado 
com a presença do papa Francisco e o passado 
de Nelson Mandela. A maior força da nossa 
evangelização virá do nosso testemunho, da 
nossa coragem de “malhar em ferro frio”, nas 
pequeninas atitudes. É um trabalho de formi-
guinha, que precisa ser efetuado no decorrer 
de todo o ano. A conscientização da presença 
do amor em nós e em tudo o que se refere à 
nossa vida deve ser mostrada no cotidiano, 
nos gestos, na hora de silenciar.

o Uso do VERBo no inFinitiVo
A língua portuguesa possui dois infinitivos: o pessoal 
(conjugável e variável) e o impessoal (não conjugável 
e invariável). O infinitivo pessoal não existia em 
latim, por isso nunca houve emprego uniforme 
deste modelo verbal, mesmo entre os autores 
clássicos do idioma.

O INFINITIVO CONJUGÁVEL (PESSOAL) é utili-
zado nos seguintes casos: a) quando os sujeitos dos 
verbos são diferentes: Luís pensa estarmos de férias. 
Quando há coincidência de sujeitos, não se flexiona 
o infinitivo: Queremos saber toda a verdade; b) 
quando, tendo sujeito próprio, o infinitivo encabeça 
um sujeito oracional: É comum aparecerem leões 
por aqui; c) quando o infinitivo, tendo sujeito, vem 
no início da frase, regido ou não por preposição: 
Para não morrermos de fome na mata, tivemos de 
caçar; d) depois da combinação AO: Ao chegarmos, 
encontramos tudo sujo; e) quando o sujeito do infi-
nitivo é indeterminado ou paciente: Faço isso para 
não julgarem que sou maluco. A polícia trabalha in-
cessantemente para se encontrarem os criminosos.
iMpoRtAntE sABER
1.Quando o infinitivo equivale a um imperativo, não 
sofre flexão: Cessar fogo, soldados! À direita, volver!
2.Se o infinitivo regido de preposição aparece 
posposto ao verbo principal, a flexão é facultativa: 

Trabalhamos para não morrer (morrermos) de 
fome. Será obrigatória, quando o verbo regido de 
preposição for pronominal ou exprimir reciprocida-
de ou reflexibilidade: Promoveremos a reunião para 
nos informarmos de tudo. Sugiro que vocês saiam 
para se entenderem. Entrem, para se vestirem!
3.Em frases como: Vocês tinham razão de agir duro 
com seus filhos. Ninguém lhes deu o direito de 
entrar aqui. Tais fotos são dignas de ser vistas, onde 
não há dúvida sobre o sujeito do infinitivo, torna-se 
desnecessária a flexão.
4.Os verbos MANDAR, FAZER, DEIXAR (CAUSATI-
VOS), VER, OUVIR, SENTIR (SENSITIVOS) dispensam 
o uso da flexão: Mandei-os entrar. Deixe-os falar. 
Vi-os chorar. A flexão será facultativa, se um subs-
tantivo mediar os verbos: Mandei os alunos entrar 
(entrarem). Fiz as crianças dormir (dormirem). 
“Deixai vir a mim as criancinhas!”. Se o verbo for 
pronominal ou exprimir reciprocidade ou reflexibi-
lidade, o infinitivo será flexionado: Vi-os abraçarem-
-se, beijarem-se e depois se agredirem.
5.O verbo PARECER admite duas construções: As 
crianças parecem gostar da festa e As crianças 
parece gostarem da festa.

Mais novidades na próxima edição. Boa semana!
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  É uma 
semana mais agitada e 
movimentada, capricor-
niano. A semana pro-

mete muito trabalho e 
algumas novidades. Você 

pode se envolver com assuntos novos, pode 
conhecer gente nova. Viagens curtas e/ou 
a trabalho também são bem vindas. É im-
portante fazer o que precisa ser feito, sem 
que a ansiedade leve seu foco para outros 
lugares. Vida espiritual pede mais atenção.

ÁRIES >>>  É hora de 
olhar mais para o outro, 
ariano. Cuidar mais de 
quem você gosta, com-

partilhar, interagir, estar 
junto. Você tende a estar 

mais sensível que de costume, mais ro-
mântico e sedutor. Com isso, tende a atrair 
a atenção das pessoas que devem estar 
com mais vontade de ficar perto de você. 
É um bom momento para as viagens, as 
conversas e os cursos. Bom para divulgação.

GÊMEOS >>>  Você pode 
estar mais criativo e en-
tusiasmado que o nor-
mal, geminiano. Vale 

aproveitar essa fase 
para fazer mudanças e se 

a b r i r para novidades. Sonhe, mas 
cuidado para não idealizar demais nem 
criar falsas expectativas. De qualquer for-
ma a semana é boa para relacionamentos 
e parcerias, que podem ingressar em um 
novo momento, cheio de novidades.

TOURO >>>  Fique atento 
que pode surgir uma nova 
oportunidade profissio-
nal, taurino. Aproveite 

a semana para fazer con-
tatos, falar com os amigos, 

procurar quem possa ajudar em seus 
projetos. Também é uma boa semana para 
as conversas animadas com os amigos 
mais divertidos. É hora de agir, de fazer as 
coisas, de organizar melhor sua rotina. Mas 
cuidado com excessos e exageros.

Horóscopo
LEÃO >>>   É hora de se 

divertir mais, leonino! 
Cuide mais de você, 
aproveite mais a vida, 

faça coisas prazerosas, 
esteja com as pessoas que-

ridas. Você está precisando de um bom 
papo com pessoas queridas. É hora de 
aprofundar as relações positivas e de virar 
algumas páginas. Organize bem as coisas 
que em breve você pode ter boas novida-
des, que vão exigir mais tempo de você.

CÂNCER >>>  O céu está 
bom para as viagens, 
canceriano. Também 
para os cursos, os es-

tudos, a atividade in-
telectual. Bons dias para 

cuidar das coisas da casa, para estar com 
a família e resolver coisas do passado, 
especialmente no ambiente familiar. É 
hora de cuidar melhor da sua saúde e de 
mudar alguns hábitos, pensando em ter 
uma melhor qualidade de vida.

VIRGEM >>> É uma boa 
fase para o amor, virgi-
niano. Mas você tam-
bém precisa cuidar de 

si mesmo e das suas 
coisas. De qualquer forma 

há mais romantismo no ar, compromisso, 
vontade de estar junto de quem você 
gosta. É um bom momento para conversar 
sobre suas coisas mais íntimas e viver com 
mais intimidade e romance. Só tome cui-
dado com os gastos exagerados.

LIBRA >>>  Novidades pela 
frente, libriano! Esteja 
aberto e atento. Você 
está cheio de energia 
e pode se surpreender 

com sua coragem e vonta-
de de fazer as coisas por si mesmo, sem 
depender tanto da opinião dos outros. 
É hora de cuidar mais de você e até de 
ser um pouquinho mais egoísta que o 
normal. As pessoas querem te ouvir, 
vale a pena conversar e se divulgar mais.

SAGITÁRIO >>>  Você deve 
estar cheio de assuntos, 
sagitariano. Vale a pena 
procurar pessoas com 
quem você tenha afini-

dade e conversar um pouco 
sobre suas ideias e projetos, até para ouvir 
outras opiniões e formatar melhor os seus 
planos. A semana é boa para estar com os 
amigos. Aliás, você pode conhecer gente 
nova neste período. A casa e a família 
também querem mais atenção.

ESCORPIÃO >>> É hora 
de sonhar mais, escor-
piano. De pensar mais 
no futuro e nas coisas 

que estão dando certo. 
Entretanto, é possível que 

você esteja ansioso demais, sofrendo por 
coisas que já passaram e/ou não merecem 
sua atenção nesse momento. Vire logo 
essa página e bola para frente. Cuidado 
para não gastar dinheiro demais. A sema-
na pede mais introspecção e quietude.

AQUÁRIO >>>   Cuide mais 
do que é seu, aqua-
riano. Mas sem ficar 
possessivo demais. É 

hora de fazer planos 
mais conscientes para o 

futuro, pensando exatamente em cada 
passo que deve dar até chegar onde você 
quer. Você pode ter algum retorno mate-
rial importante, comprar alguma coisa que 
queria muito ou até mesmo receber uma 
proposta profissional mais interessante.

PEIXES >>> A semana ten-
de a ser mais voltada aos 
assuntos emocionais, 
pisciano. Olhe mais para 

os seus sentimentos e 
viva com mais intensidade 

seu romantismo. Mais afetividade, mais 
carinho, mais amor. Você está mais com-
preensivo que o normal e também mais 
popular, chamando mais atenção. Vida afe-
tiva em alta e vida sexual mais intensa. Boa 
semana para estar com amores e amigos.

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: Resumo Das Novelas: De 16 a 20 De DezembRo :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

:: O MELHOR DA TV
CARRIE, A ESTRANhA
HOJE- 23h00

O GRINCh
AMANHÃ - 23h15

MALHAçãO
17h30 ● Globo
Giovana lidera a apresentação do musical, 
até que Meg finalmente consegue chegar ao 
Grajaú. A apresentação é um sucesso, e todos 
se emocionam. Meg revela que Martin foi o 
responsável por trazê-la de volta ao Brasil a 
tempo de se apresentar. Vera parabeniza todos 
pela união e pelo musical, mas se mostra ainda 
reservada em relação a Anita. 

Sofia afirma que está disposta a esquecer Ben e 
pede para Flaviana apresentá-la a Edgard. Vera 
decide afastar Ben e Anita. Durante a entrevista 
com Domingas, Ben e Anita destacam o envolvi-
mento positivo de Antônio, que se surpreende. 
Marinalva diz a Sofia e Flaviana que, se gostar do 
resultado de sua transformação, será uma das 
patrocinadoras do “Tapinha da Sofia”. Antônio 
termina seu namoro com Bruna, e Tita estranha 
o irmão. Vera comunica a Anita que ela passará 
uma temporada na casa do pai.

Vera insiste para que Anita arrume suas malas. 
Ben descobre que Anita se mudou para a Barra. 
Caetano se enfurece com a notícia do namoro 
entre Anita e Ben. Antônio revela para Tita 
que se concentrará em ficar com Anita. Ben e 
Anita se veem escondidos. Martin fica sabendo 
do namoro entre Ben e Anita. Anita e Giovana 
visitam Monique e levam toda a turma para 
conhecer a menina. A transformação de be-
leza de Marinalva é um sucesso, e Edgard se 
surpreende com o trabalho de Sofia.

Marinalva anuncia que patrocinará o projeto de 
beleza de Sofia. Anita, Giovana e todos pedem 
que Monique pense na proposta de fazer parte 
da turma. Bernardete pensa em voltar a estudar. 
Raíssa tenta convencer Vera a compreender 
Anita. Os professores decidem armar um almoço 
comunitário de fim de ano na escola. Marinalva 
apresenta Sofia para a imprensa. Sofia não men-
ciona o apoio de Flaviana e Serguei a seu projeto 
nas entrevistas. Pedro alerta Sofia sobre sua vai-
dade. Sidney ajuda Ben a se encontrar com Anita.

Soraia ajuda Anita a se encontrar com Ben. Edgard 
apresenta o contrato de patrocínio para Sofia, que 
se faz de difícil. Serguei deixa o projeto de beleza, 
e Flaviana alerta Sofia sobre seu comportamento. 
Raíssa sugere que Bernardete e Abelardo se ins-
crevam nas aulas do colégio para a comunidade. 
Sidney tenta chamar Sofia de volta à realidade, 
mas a menina o despreza. Ben e Anita combinam 
de viajar juntos após o encerramento das aulas.  
Edgard beija Sofia na frente de um paparazzo, que 
registra o momento íntimo dos dois.

TERçA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

AMOR À VIDA
21 horas ● Globo
Niko aceita a sugestão de Félix de pedir o exame de 
DNA de Fabrício. César se assusta ao perceber que 
está trancado no quarto. Silvia acredita que Niko 
possa conseguir a guarda de Fabrício. Lutero des-
cobre que Glauce foi a responsável pela morte de 
Luana. Paloma, Lutero e Joana contam para Bruno 
que Glauce não quis salvar Luana, e o corretor vai 
atrás da médica. 

Amarilys afirma a Eron que não deixará Fabrício 
fazer o exame de DNA. Glauce confessa que deixou 
Luana morrer, e Bruno fica chocado. Paloma e Lutero 
impedem Bruno de enfrentar Glauce. Márcia sente 
falta de Valdirene. Silvia avisa a Niko que conseguirá a 
autorização para fazer o exame de DNA em Fabrício. 
César sente a presença de Ninho, mas Aline tenta 
convencer o marido de que ele está enganado. 
Glauce vai a um restaurante de luxo com Félix e 
entrega a ele uma carta confessando os seus crimes. 
A médica sofre um acidente ao sair do restaurante.

Félix é avisado da morte de Glauce e entrega à 
polícia a carta que recebeu da médica. Bruno e 
Paloma contam para Paulinha o que aconteceu 
com a sua madrinha. Valdirene entra no Projac, 
mas é expulsa pelos seguranças. Leila deixa a 
casa de Nicole, e Thales tenta se aproximar de 
Natasha. Aline marca um nova consulta para 
César no hospital. Leila entra na casa de Amadeu 
no momento em que Linda e Rafael armam a 
árvore de Natal. Niko, Amarilys, Eron e Fabrício 
fazem o exame de DNA.

Márcia tem uma ideia para vender mais cachorro-
-quente. César ouve Ninho sorrir perto dele, e 
Aline o repreende. Paloma e Lutero repreendem 
Perséfone por ter ajudado Glauce na falsificação 
do registro de Paulinha. O juiz marca a abertura do 
exame de DNA, e Niko fica apreensivo. Félix faz uma 
nova performance para vender cachorro-quente. 
Paloma examina o filho de Aline e se preocupa 
com a criança. César conversa com Lutero sobre 
seu caso. Aline exige que Patrícia e Rafael lhe deem 
uma cópia da procuração feita por César.

Rafael e Patrícia hesitam, mas acabam entregando 
a cópia da procuração para Aline. O oftalmologista 
descobre uma lesão no nervo do olho de César. 
Niko pede para encontrar Félix depois que sair 
o resultado do exame de DNA. Aline mostra 
para Ninho a cópia da procuração que pegou no 
hospital. Márcia pede para Félix cuidar de sua 
neta. Gina é batizada na igreja. Aline entrega a 
procuração para César assinar. Félix canta para 
Marijeyne dormir. Márcia se comove ao ver Félix 
dormindo com sua neta no colo.

ALéM DO HORIzONTE
19h15 ● Globo
William pede para Lili ir à casa de Guto. LC se de-
sentende com Tereza. Guto atrapalha o romance 
entre Lili e William. Zélia e Vitória pensam em 
fugir da Comunidade. Nilson conta para Celina e 
Fátima que Klaus o achou em um barco. Paulinha 
descobre que Marlon não dormiu no alojamento. 
Hermes e Assis falam de Kléber para Líder Jorge. 
William se surpreende ao ver o pai e a irmã de Rafa 
na festa. Júlia repreende Lili por beijar William.

William se irrita com Lili. Keila ataca Fátima e Vó 
Tita defende a neta. Rafa conta para Júlia que não 
é namorado de Lili e acaba discutindo com a irmã. 
Lili procura William no apartamento de Guto. Lili 
se despede de Heloísa. Tereza vai ao alojamento 
de Zélia e Vitória se esconde. Kléber pergunta a 
Nilson quem ele levou para além dos limites da 
mata. Tereza fica tensa com a ida de Lili para a 
comunidade. Thomaz reage quando André fala que 
voltou a investigar o sumiço de LC. Heloísa encontra 
o bilhete deixado por Lili e liga para Thomaz.

Os eleitos entregam seus celulares para Assis. 
Marcelo tem uma crise ao saber do sumiço de 
Lili. Rafa e Lili se animam com a ida de Hermes à 
viagem. Matias encontra o brinco de Celina que 
está com Kléber e tenta jogá-lo no rio. Nilson 
conta para Celina que Kléber já sabe que alguém 
esteve fora dos limites da cidade. Guto observa o 
GPS que colocou na mochila de William. Kléber 
vê o brinco de Celina com Rita e fica furioso. 
Hermes manda Assis revistar as mochilas dos 
eleitos. Paulinha beija LC, e Zélia observa os dois. 

Paulinha se afasta de LC e se desculpa por tê-lo 
beijado. Kléber manda Rita ficar com o brinco na 
orelha para tentar descobrir a verdadeira dona do 
objeto. Berenice finge dormir enquanto Assis revista 
as mochilas dos eleitos. Celina questiona Klaus 
sobre Nilson. Keila encontra o brinco de Celina nos 
pertences de Kléber. Hermes e Assis suspeitam de 
que Berenice seja a espiã. Líder Jorge mostra Tapiré 
para os eleitos. Berenice prepara uma bomba casei-
ra. Keila vê o brinco na orelha de Rita e se enfurece 
com ela. A cabine do barco dos eleitos explode. 

William encontra Lili e se tranquiliza. Hermes alcan-
ça Berenice. Os moradores de Tapiré se impressio-
nam com a explosão. William pega sua mochila e 
a de Rafa antes de sair do barco. Lili se desespera 
ao saber que sua mala se perdeu no rio. William, 
Lili e Rafa entram no barco de Nilson. Celina avisa a 
Kléber que hospedará Lili. LC se desespera ao saber 
do acidente com o barco dos eleitos. William e Rafa 
ficam na casa de Vó Tita, e Selma e Rita se insinuam 
para eles. Celina questiona Lili sobre o suposto 
passeio turístico. LC procura Kléber.

jOIA RARA
18h15 ● Globo
Amélia expulsa Manfred do cortiço. Franz revela 
a Amélia que Viktor é o pai do filho de Sílvia. Sal-
vador confessa para Cícero que se sente culpado 
por Heitor ter sido preso injustamente e diz que 
contará toda a verdade para Sílvia. Silveira diz a 
Hilda e Toni que, perante a lei, ele continua casado 
com Gaia. Manfred decide dar um sumiço em Franz 
e pede ajuda a Benito. Gaia diz a Toni que lhe dará 
o desquite. Franz decide ir ao baile com Amélia. 

Arlindo e Aurora tentam tranquilizar Odilon antes 
de sua apresentação. Joel planeja dopar Odilon, 
mas Lola percebe e troca as xícaras. Ernest des-
confia de que Viktor tenha um relacionamento 
com Sílvia. Manfred aparece no baile e tenta tirar 
Amélia para dançar, mas Franz não permite e o 
manda embora. Ernest flagra Sílvia e Viktor se 
beijando. Pérola sente que algo ruim está acon-
tecendo a Franz. Zefinha vê homens encapuzados 
à espreita na porta do cabaré. Viktor admite para 
Ernest que ama Sílvia e que é o pai do filho dela. 

Ernest fica furioso ao saber do envolvimento 
entre Viktor e Sílvia e exige que o filho a aban-
done. Manfred insiste para que Amélia dance 
com ele e Franz o enfrenta. O delegado avista 
os quatro homens encapuzados em frente 
ao carro de Franz e inicia uma perseguição. 
Arlindo convida Manfred a se retirar do cabaré. 
Odilon fica emocionado ao término de sua 
apresentação. Sílvia e Viktor conseguem fugir 
do hospital. Ela confessa a Viktor que é filha 
de Heitor Zampari. 

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? DM Boys - a sensação do 
dance music

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Projeto Paralelo Samba e 
Pagode

Quando? Amanhã
O que? Parada S.U. - Show das 
Poderosas, com Fernanda Liz

DAJ
Quando? Amanhã
O que? Contábeis In Fest, co Grupo 
Exatidão

VILA MULTIShOW
Quando? Hoje
O que? Aniversário de 1 ano DAJ 
CACHAÇARIA 

SBO
Quando? Amanhã
O que? Aniversário Sabadão Ser-

tanejo, com Felipe e Fabrício e 
Wesley Henrique
Quando? Domingo
O que? Grupo Marcas do Rio 
Grande

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã 
O que? Festa de Férias

FIELD CLUB - PAPANDUVA
Quando? Amanhã 
O que? FIELD & MOOVE apre-
sentam SUNSHINE c/ AUDIOJACK 
(Inglaterra)

ThE WAY
Quando? Sábado
Onde? Boliche Bar a partir das 20h.
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Os capítulos dos dias 19 e 20/12 não foram divulgados pela emissora. 
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